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Estado inicia perfuração 
de poços no Norte de 
Minas 
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Será realizado hoje (25), em Montes Claros, o 
1⁰ Encontro de Secretários Municipais de Educa-
ção do Norte de Minas,  no auditório da Amams. 
A iniciativa busca promover debates acerca dos 
desafios enfrentados pelos municípios na área 
educacional, desde os anos iniciais, até o ensino 
superior. Além disso, serão discutidas as novas 
tecnologias utilizadas na aprendizagem dos 
alunos, bem como os métodos utilizados para 
alcançar êxito no processo educativo.

Será realizada hoje, as 15h30, o Dia “D” do 
Outubro Rosa, no Centro de Convenções de Pira-
pora, com a palestra “Todos juntos na luta contra 
o câncer de mama. O objetivo do Outubro Rosa 
2022 é divulgar informações sobre o câncer de 
mama e fortalecer as recomendações do Ministé-
rio da Saúde para prevenção, diagnóstico preco-
ce e rastreamento da doença. 

Amams participa 
do Encontro de 
Secretários de 
Educação do Alto Rio 
Pardo

DIVULGAÇÃO

Codanorte promove, 
hoje, Encontro de 
Secretários de Educação 
do Norte de Minas

Pirapora realiza, hoje, 
palestra sobre câncer de 
mama
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DIVULGAÇÃO

Segundo dados do Caged, a indústria da 
Construção (em especial a Construção Civil) 
é a 5ª atividade que mais emprega pessoas 
no país e representa 3,4% do PIB brasileiro. 
Porém, os números relativos à Saúde e Se-
gurança do Trabalho (SST), mostram que o 
setor é o 4º maior em termos de acidentes do 
trabalho e doenças ocupacionais. 

Saúde e Segurança do Trabalho na indústria da 
construção são temas de Seminário

Carlos Viana é homenageado por 
atuação na modernização da legislação 
do setor de aviação no país
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A Câmara Municipal de Montes Claros re-
alizara uma sessão especial para comemorar 
os 35 anos da Fundação Hospitalar de Mon-
tes Claros, mantenedora do Hospital Aroldo 
Tourinho um dos principais do Norte de 
Minas. O evento será às 19 horas, em pro-
jeto de iniciativa do vereador José Marcos 
Martins de Freitas.

HAT recebe homenagem pelos 35 anos de
atendimento à população

Deputado Arlen Santiago está na linha 
de frente da campanha de Bolsonaro
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O deputado estadual Arlen Santiago, o norte mi-
neiro mais votado no nosso Estado, está à frente do 
segundo turno da campanha presidencial. Ele, que 
sempre foi crítico aos governos petistas, partiu para 
o corpo a corpo na intenção de angariar apoio para o 
atual presidente Jair Bolsonaro e alavancar a votação 
do candidato no Norte de Minas. 

O senador Carlos Viana (PL-MG) recebeu, nesta segunda-feira (24), uma homenagem da Agência Nacional de Aviação 
Civil (ANAC) pela relatoria da Medida Provisória que criou o Programa Voo Simples.
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Omissão da sociedade alimenta a 
ganância do poder (Parte 2)

Alertas e lições que a seca na Europa 
traz para a agricultura brasileira

Precisamos falar sobre ansiedade

Outubro Rosa: porque é tão 
importante falar sobre!

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIzAÇÃO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E fINANÇAS, EMPRESáRIO, 

E fOI VICE-GOVERNADOR DO AMAzONAS (1999-2002)

MAxwELL SOARES DA SILVA
ESPECIALISTA AGRONôMICO

SAULO BARBOSA
MéDICO PSIqUIATRA fORMADO NA UNIVERSIDADE fEDERAL DO RIO DE JANEIRO COM RESIDêNCIA MéDICA EM PSIqUIATRIA PELO IPUB-RJ 

ANA TRAVASSOS
MéDICA E ATUA NA áREA fARMACêUTICA

Precisamos refletir sobre a omis-
são da sociedade, sobre o silêncio 
geral diante de tantos desmandos, 
sobre a aceitação passiva de práti-
cas indecorosas de falsos líderes, 
ocupantes de cargos públicos que 
intencionalmente confundem o pú-
blico com o privado, enriquecendo 
enquanto oferecem migalhas ao 
povo.

O político e escritor irlandês Ed-
mund Burke (1729-1797), respeita-
do membro do Parlamento londri-
no, já há séculos alertava que “para 
o triunfo do mal só é preciso que 
os bons homens não façam nada”. 
Muito tempo depois, o líder ne-
gro norte-americano Martin Luther 
King (1929- 1968) cunhava outra 
frase histórica, no mesmo sentido: 
“O que me preocupa não é nem o 
grito dos corruptos, dos violentos, 

dos desonestos, dos sem caráter. O 
que me preocupa é o silêncio dos 
bons”.

Alertas não nos faltaram, eviden-
temente. Foram em vão, infelizmen-
te. Talvez tenhamos confundido 
docilidade com leniência, ou, quem 
sabe, simplesmente nos acostuma-
mos com a cruel realidade da im-
punidade vencendo a moral. Assim, 
fomos aceitando sem questiona-
mentos a extensão do foro privile-
giado para milhares de ocupantes 
de cargos públicos – praticamente 
generalizando o que deveria ser ex-
ceção – e recentemente assistimos 
ao retrocesso no sistema legal de 
combate a corrupção.

Ainda querem nos fazer acre-
ditar que o Brasil é um país de 
corruptores sem corruptos e nos 
fazem engolir novos e maiores pri-

vilégios destinados aos beneficia-
dos de sempre, enquanto o sistema 
tributário –(manicômio) – injusto 
e regressivo – continua a funcionar 
como a maior fábrica de pobreza do 
País.

A população já coloca as insti-
tuições sob suspeita e descrença, o 
que indica um caminho muito pe-
rigoso para a democracia e para a 
ordem social.

Como ensinou ao mundo o 
juiz da corte suprema americana 
Louis Brandeis (1856-1941), “a luz 
do sol é o melhor desinfetante”. É 
hora desse país abrir suas cortinas 
e deixar o sol entrar junto com uma 
lufada de ar fresco e moralizante, 
renovando nossos pensamentos e 
esperanças, antes que o mofo e a 
escuridão tomem conta de tudo, 
definitivamente.

Dados do Observatório Euro-
peu da Seca (EDO), indicam que 
o continente está enfrentando a 
pior seca dos últimos 500 anos. 
O documento também aponta um 
sério dado para agricultura: cerca 
de 47% da Europa está com défi-
cit de umidade do solo, afetando 
diretamente a produção de grãos, 
que está 16% menor que a média 
de 5 anos anteriores.

A agricultura está sujeita a 
eventos climáticos dessa magni-
tude, que causam sérios trans-
tornos. No entanto, se precaver 
com medidas técnicas que visam 
mitigar essas situações é o cami-
nho para não afetar a segurança 

alimentar da população. A irriga-
ção é uma dessas técnicas, que 
visa repor a água perdida pela 
planta diariamente por evapora-
ção e transpiração. Dentro desse 
método, existe a técnica do gote-
jamento, que consiste em aplicar 
água de forma localizada e com 
uma alta eficiência, superando os 
90%. Com isso, o produtor inicia 
um processo de tecnificação do 
seu cultivo, diminuindo a depen-
dência da chuva para produzir e 
utilizando de forma mais cons-
ciente o recurso água.

O sistema de irrigação por 
gotejamento traz consigo outros 
benefícios, como a aplicação de 

fertilizantes e produtos de prote-
ção de cultivo, que irão propor-
cionar maior eficiência e redução 
de custos na mão de obra. Outro 
ponto positivo é a utilização de 
ferramentas de análise do mane-
jo da irrigação, como sensores de 
umidade, tensiômetros, estações 
meteorológicas, onde todas po-
dem estar ligadas a um software 
de controle e análise de toda a 
irrigação.

Utilizar a irrigação nas lavou-
ras e ter altas produtividades com 
utilização dos recursos de forma 
mais afetiva pode firmar ainda mais 
o Brasil como o celeiro do mundo.

A ansiedade e os transtornos 
de ansiedade são um conjunto de 
doenças psiquiátricas marcadas 
pela preocupação excessiva ou 
constante de que algo negativo 
vai acontecer. Em especial, du-
rante as crises de ansiedade, as 
pessoas não conseguem se ater 
ao presente e sentem uma grande 
tensão – às vezes sem um moti-
vo aparente. Esse problema pode 
manifestar sintomas físicos tam-
bém, como sudorese e arritmia 
cardíaca. De acordo com a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS), 
264 milhões de indivíduos vivem 
com transtornos de ansiedade no 
planeta.

Historicamente, a primeira 
descrição de ansiedade foi feita 
no início do século XIX e classi-
ficada como uma disfunção da 

atividade mental. Ao longo dos 
anos, a medicina foi reclassifican-
do o termo, procurando entender 
melhor esta doença. No entanto, 
somente através dos trabalhos clí-
nicos desenvolvidos pelo neurolo-
gista Sigmund Freud – mentor da 
Psicanálise – que os transtornos 
de ansiedade começaram a ser 
classificados de forma mais siste-
mática.

As oportunidades que se apre-
sentam todos os dias diante de 
nós podem ser inalcançáveis para 
o ansioso. No Brasil, eles atin-
gem 9,3% da população, o que 
faz  nosso país estar no topo do 
ranking em uma pesquisa feita 
pela Universidade de São Paulo 
(USP), em 2021. Tal pesquisa tam-
bém apontou que, em uma lista 
de onze países, o Brasil é o que 

tem mais casos de trabalhadores 
com problemas de saúde mental. 
Na realidade, os dias parecem 
todos iguais e raramente deixam 
alguma lembrança que dure para 
quem sofre de ansiedade. A gran-
de questão, no entanto, é: como 
sair disso?

Encontramos várias dicas na 
internet que podem se tornar 
importantes aliadas dos ansiosos, 
como, por exemplo, fazer ativida-
des físicas. Na prática, esta é uma 
das sugestões mais comuns para 
controlar a ansiedade, bem como 
a organização da rotina, a higiene 
do sono e exercícios de presença.

Sabemos, entretanto, que o 
ansioso deve constantemente se 
lembrar que  “felicidade é estar fa-
zendo exatamente o que deveria, 
se a morte me encontrar.” Quem 

caminha para esse “lugar” não 
tem o que temer pois, ao final, o 
que importa mesmo é chegar lá. 
Que tenhamos esperança e nos 
dediquemos para, um dia, alcançar 
essa felicidade.

Na verdade, do ponto de vista 
psicológico, quando o paciente 
entende isso, sua ansiedade vai em-
bora. Não podemos perder de vista 
que fomos criados pensando que a 
felicidade chegaria sempre depois 
de algo material: faculdade, traba-
lho, casamentos, filhos. Mas não 
funciona assim.

A felicidade se encontra na fren-
te das pessoas, sem que elas per-
cebam: em pequenas tarefas que 
devemos executar com a certeza de 
que, acontecendo ou não, cumpri-
mos seu papel, sendo protagonistas 
da nossa própria história.

Um dos movimentos interna-
cionais de saúde maior sucesso, o 
Outubro Rosa há três décadas alerta 
sobre a importância do diagnóstico 
precoce do câncer da mama. Seu 
maior objetivo é chamar a atenção 
para a doença que mais acomete 
mulheres em todo o mundo.

esde o ano da criação da inicia-
tiva, em 1991, aconteceram muitos 
avanços na ciência, nos tratamentos 
e também na disseminação do co-
nhecimento. Entretanto, somente 
em 2022 são esperados 66 mil no-
vos casos da doença e de acordo 
com o INCA, 18 mil mulheres mor-
rem anualmente no país, devido ao 
câncer de mama.

O mais importante a salientar 
nesse momento é: como devemos 
prevenir a doença?  Como médica, 
posso afirmar que a exemplo de 
muitas doenças na medicina, não 

é possível garantir a prevenção do 
câncer em absolutamente todos os 
casos. No entanto, existem hábitos 
que, se incorporados à rotina po-
dem auxiliar a reduzir significativa-
mente as chances.

Entre eles: o não tabagismo, a 
alimentação saudável, a prática de 
exercícios físicos, manter o peso 
adequado, quando possível, optar 
pela amamentação, evitar a inges-
tão de bebidas alcóolicas, manter 
o calendário de vacinação em dia 
(principalmente hepatite B e HPV ) 
e fazer auto exame das mamas, 
pois caso encontre um nódulo, é 
imprescindível procurar um mé-
dico imediatamente para investi-
gação.

Os exames de screening (rastre-
amento), que possibilitam o diag-
nóstico precoce, também são muito 
importantes, mesmo mantendo to-

dos esses hábitos saudáveis. O diag-
nóstico precoce aumenta em 90% 
as chances de cura da doença. En-
tre esses exames está a mamografia. 
No Brasil ela é recomendada para 
mulheres a partir dos 40 anos e de 
forma anual, segundo a FEBRASGO 
(Federação Brasileira das Associa-
ções de Ginecologia e Obstetrícia).

Dados recentes publicados na 
Radiology, periódico da Radiolo-
gical Society of North America, de-
monstraram que o exame em mu-
lheres acima dos 40 anos é capaz de 
reduzir em até 30% o número de 
mortes provocadas pelo câncer de 
mama. Essa é a razão do Outubro 
Rosa ser tão importante! Ele nos 
lembra da necessidade da preven-
ção da doença, que é uma condição 
desafiadora e coloca não apenas a 
saúde física em risco, mas devasta o 
emocional de pacientes, familiares 

e amigos.
Vale lembrar que a mamografia, 

um exame não-invasivo e com um 

pequeno desconforto, associada a 
exames clínicos das mamas é a me-
lhor estratégia de prevenção da do-

ença. Não deixe você para depois! 
Aproveite este mês para colocar 
seus exames em dia. Previna-se!
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Deputado Arlen Santiago está na linha 
de frente da campanha de Bolsonaro

Carlos Viana é homenageado 
por atuação na modernização da 
legislação do setor de aviação no 
país

Índice de Vulnerabilidade Climática será debatido na 
ALMG

Proposta determina 
inclusão de 
informações sobre 
diabetes no censo 
demográfico

Comissão de Meio Ambiente discutirá, nesta terça (25), adoção de índice que integra PPAG e Plano de Ação 
Climática

As medidas para enfrentamento das mudanças climáticas no 
território mineiro estarão em pauta em audiência da Comissão 

de Meio Ambiente

O deputado estadual Arlen San-
tiago, o norte mineiro mais votado 
no nosso Estado, está à frente do 
segundo turno da campanha presi-
dencial. Ele, que sempre foi crítico 
aos governos petistas, partiu para 
o corpo a corpo na intenção de 
angariar apoio para o atual presi-
dente Jair Bolsonaro e alavancar a 
votação do candidato no Norte de 
Minas.

Esse fim de semana, ele esteve 
no município de São João do Pa-
raíso, município em que foi ma-
joritário disparado, acompanhado 
pela prefeita Selminha e demais 

vereadores apoiadores. Na cida-
de, vestido de amarelo e com o 
bóton do presidente, ele foi para 
as ruas conversar e pedir voto para 
a população que confiou a ele a 
oportunidade de exercer mais um 
mandato.

O deputado afirma que, “o povo 
mineiro tem aderido cada vez mais 
à campanha do presidente Bol-
sonaro e se interessado por tudo 
que envolve o nome dele. Isso foi 
o que vi durante a passagem dele 
em Montes Claros e é o que vejo 
nas minhas andanças pelo Estado 
nos últimos dias. Até o dia 30 des-

te mês, conversarei com os nossos 
agentes políticos e com a popula-
ção em geral. A minha intenção é 
somarmos forças para reeleger o 
nosso presidente Jair Bolsonaro. 
Essa união é necessária para que o 
Brasil continue crescendo”, desta-
cou Santiago.

Santiago justifica o apoio a Bol-
sonaro pela importância da pre-
servação dos valores da família, 
da geração de emprego e renda, 
das obras de infraestrutura e da 
garantia de continuidade da força 
da economia brasileira. E, segundo 
ele, acima de tudo para que o Brasil 

não volte a ter retrocesso, corrup-
ção e vivenciar uma de suas maiores 
crises econômicas da história, com 
mensalão, petrolão, aumento da 
violência, saque às estatais, defesa 
da censura, entre outras mazelas.

O parlamentar ainda destacou o 
atual avanço de obras no estado de 
Minas Gerais, relembrando a atua-
ção do governo estadual passado. 
“O governo petista anterior não 
conseguiu asfaltar uma única estra-
da sequer no Norte de Minas. Hoje 
vemos a pavimentação da MG-402, 
entre Pintópolis a Urucuia, a todo 
vapor, assim como a construção da 

ponte sobre o Rio São Francisco. A 
assinatura do contrato de pavimen-
tação da BR-135, no trecho que liga 
o município de Itacarambi a Manga, 
passando por São João das Missões, 
um grande sonho da nossa popu-
lação. Acompanhamos também a 
recuperação da BR-367 que está em 
processo avançado. Além da refor-
ma e modernização do aeroporto 
de Montes Claros. Muitas licitações 
em andamento e vários projetos 
saíram do papel agora na gestão 
do governador Zema, outra pessoa 
que também está apoiando o presi-
dente Bolsonaro porque sabe a im-

portância da reeleição dele para a 
continuidade das obras em Minas”, 
pondera.

“Como um líder aqui no Norte 
de Minas, eu não poderia deixar 
de me posicionar num momento 
como este que estamos vivendo 
no nosso país. É inadmissível per-
mitir que o PT volte ao poder. Por 
isso, participo e continuarei par-
ticipando ativamente do processo 
eleitoral a favor de Bolsonaro, um 
candidato que fala a linguagem 
das famílias e que, principalmente, 
tem respeito pelo dinheiro públi-
co”, declarou o deputado Arlen.

A Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) realiza hoje (25), às 14 horas, 
audiência pública no Auditório José 
Alencar para debater a adoção do 
Índice Mineiro de Vulnerabilidade 
Climática (IMVC) como política de 
Estado e referencial para acompanha-
mento do enfrentamento das mudan-
ças climáticas no território mineiro.

O requerimento para a realização 
da reunião é assinado por quatro dos 
cinco deputados membros efetivos 
da comissão. São eles: o presidente, 
Noraldino Júnior (PSC), o vice-presi-
dente, Leandro Genaro, Gil Pereira 
e Osvaldo Lopes, os três últimos do 

PSD.
O IMVC faz parte do Plano Pluria-

nual de Ação Governamental (PPAG), 
no Programa Minas Mais Resiliente, 
dentro da Ação “Fortalecimento da 
Capacidade de Adaptação Local às 
Mudanças Climáticas em Minas Ge-
rais”.

O índice mineiro baseia-se na de-
finição de vulnerabilidade territorial 
e seus três componentes principais 
classificados como sensibilidade, ex-
posição e capacidade de adaptação. 

A vulnerabilidade pode ser enten-
dida como sendo a “medida na qual 
um município mineiro está suscetível 
aos - ou é incapaz de lidar com – efei-
tos adversos das mudanças climáticas, 

incluindo-se a variabilidade natural e 
os eventos climáticos extremos como 
longas estiagens e chuvas intensas”.

ASSEMBLEIA FISCALIZA MAIS | 
Durante a reunião, também deve ser 
debatido o Plano de Ação Climática 
do Estado, no âmbito do Assembleia 
Fiscaliza Mais, edição 2022. O propó-
sito deste plano é, segundo a Fun-
dação Estadual do Meio Ambiente 
(Feam), “direcionar Minas Gerais 
no caminho do desenvolvimento 
sustentável de baixo carbono e da 
resiliência aos efeitos da mudança 
do clima”. 

Segundo a instituição, esse pla-
no permitirá “alcançar o cenário de 

neutralidade de carbono até 2050 e 
buscará assegurar a proteção da so-
ciedade mineira, das comunidades, 
populações vulneráveis, ecossiste-
mas, os meios de subsistência e do 
próprio sistema sócio-econômico
-ambiental no território do Estado”. 

CONVIDADOS | Foram convida-
dos a participar do debate a titular 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), Marília Carvalho 
de Melo; o diretor-geral do Insti-
tuto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam), Marcelo da Fonseca; e o 
presidente da Feam, Renato Teixei-
ra Brandão. (Portal ALMG)

O senador Carlos Viana (PL-MG) 
recebeu, nesta segunda-feira (24), 
uma homenagem da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (ANAC) pela rela-
toria da Medida Provisória que criou 
o Programa Voo Simples.

A nova legislação, que completou 
dois anos, modernizou e atualizou di-
versas regras do setor, tonando a avia-

ção brasileira mais segura, com regras 
mais simples, como possibilidade da 
chegada de novas empresas aéreas e 
com a estrutura mais moderna pron-
ta para receber novos investimentos. 
Foram 91 normas revogadas e 35 nor-
mas atualizadas.

“Feliz por ter tido a oportunidade 
de atuar neste setor, melhorando as 

leis e preparando a aviação brasilei-
ra para o futuro. O Brasil é um país 
continental e precisa de um setor de 
aviação forte, seguro juridicamente e 
que possa proporcionar aos brasilei-
ros um serviço de qualidade. Isso que 
fizemos com o Programa Voo Sim-
ples”, disse o senador Carlos Viana.

O Programa retornou com a 

possibilidade da gratuidade no des-
pacho da bagagem, abriu a possibi-
lidade da atuação de empresas aérea 
estrangeiras no Brasil, modernizou 
as leis do setor, facilitou a certifica-
ção de aeronaves e a construção de 
aeroportos e desburocratizou al-
gumas regras sem perder o foco na 
segurança.
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O Projeto de Lei 2501/22 de-
termina que o censo demográfico 
incluirá informações para subsidiar 
políticas públicas voltadas às pesso-
as com diabetes. O texto em análise 
na Câmara dos Deputados acrescen-
ta artigo à Lei 13.895/19 ,que cria a 
Política Nacional de Prevenção do 
Diabetes e de Assistência Integral à 
Pessoa Diabética.

Autor da proposta, o deputado 
Dr. Zacharias Calil (União-GO) ob-

servou que mais de 15,7 milhões de 
adultos tinham diabetes em 2021, 
quando foram registradas mais de 
200 mil mortes relacionadas à doen-
ça no País, segundo dados da Fede-
ração Internacional de Diabetes.

“O diabetes constitui uma das 
questões de saúde pública mais 
graves ora enfrentadas, o que jus-
tifica a coleta de informações nos 
censos demográficos, com o intuito 
de subsidiar políticas relacionadas 

à sua prevenção, diagnóstico e tra-
tamento”, sustentou o parlamentar.

TRAMITAçãO

A proposta será analisada, em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de Ciência e Tecnologia, Comuni-
cação e Informática; de Seguridade 
Social e Família; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º
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Amams participa do Encontro de 
Secretários de Educação do Alto 
Rio Pardo

Escolas estaduais de Montes Claros 
participam do Encontro Literário do Cerrado 

Estado faz parceria para castrar 2.500 cães e 
gatos em Montes Claros

Programa Estadual de Esterilização de Animais 
Domésticos reúne ações 

Na sexta-feira (21), foi realiza-
do na cidade de Salinas, o 1º En-
contro de Secretários Municipais 
de Educação do Alto Rio Pardo, 
que teve como tema: Gestão Edu-
cacional e as mudanças no novo 
Fundeb. O evento foi idealizado 
por um grupo de secretários mu-
nicipais de Educação do Alto Rio 
Pardo (Semearp) com objetivo 
promover debates acerca dos de-
safios enfrentados pelos municí-
pios na área educacional, desde 
a educação infantil até os anos 
finais do ensino fundamental e 
traçar estratégias de melhorias da 
educação nos municípios, além de 

oportunizar a troca de experiência 
entre os envolvidos.

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
foi representada pela coordena-
dora do Departamento de Educa-
ção, Neiva Rocha, que por meio 
de palestra, abordou o tema: ‘Os 
desafios das condicionalidades do 
VAAR’ e a importância dos muni-
cípios se habilitarem para rece-
berem essa complementação da 
união. Outros temas igualmente 
relevantes foram também abor-
dados por outros palestrantes, 
como: Plano de Carreira do Magis-
tério, o novo Fundeb e as outras 

fontes que financiam a educação.
O primeiro encontro de se-

cretários de Educação da região 
do Alto Rio Pardo contou com a 
participação de 15 secretários mu-
nicipais das cidades de Águas Ver-
melhas, Berizal, Curral de Dentro, 
Fruta de Leite, Indaiabira, Monte-
zuma, Ninheira, Novorizonte, Rio 
Pardo de Minas, Rubelita, Salinas, 
Santa Cruz de Salinas, São João do 
Paraiso, Taiobeiras e Vargem Gran-
de. Além dos secretários, também 
estiveram presentes prefeitos, 
procuradores jurídicos e equipes 
técnicas das secretarias de educa-
ção.

GIRLENO ALENCAR

A cidade de Montes Claros, no 
Norte de Minas Gerais, está sendo 
beneficiada com castrações de cães 
e gatos, por meio de parceria fir-
mada entre Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), a Organiza-
ção da Sociedade Civil do muni-
cípio, que garantirá a castração e 
microchipagem de 2.500 animais 
da região. A medida atende cães e 
gatos de rua, semidomiciliados e 
de pessoas carentes do município. 
Em dezembro de 2021, um Ter-
mo de Fomento foi assinado com 
a OSC Apelo Canino. Com isso, a 
entidade recebeu o repasse de R$ 
350 mil, via indicação de emenda 
parlamentar do deputado estadual 
Noraldino Júnior, para a realização 
de castração e microchipagem de 
2.500 animais de rua ou de tutores 

de baixa renda, previamente cadas-
trados e selecionados pela Apelo 
Canino.

O projeto foi dividido em duas 
etapas: na primeira, realizada em 
maio de 2022, um mutirão de cas-
tração foi feito em Montes Claros. 
Na ocasião, 878 cães e gatos foram 
esterilizados e microchipados. Já 
na segunda etapa, que está em 
desenvolvimento, uma clínica ve-
terinária conveniada, seguindo os 
critérios técnicos do plano de tra-
balho, está executando mais 1.622 
castrações, sendo seis cirurgias em 
cães por dia (três na parte da ma-
nhã e três na parte da tarde), de 
segunda a sexta-feira. Além disso, 
15 gatos por semana passam por 
cirurgia no local, todos em um dia 
da semana.

A equipe técnica da Semad es-
teve na clínica veterinária contrata-
da com a finalidade de vistoriar a 

execução do objetivo da parceria, 
visando a qualidade técnica e o 
bem-estar dos animais atendidos. 
A coordenadora de Fauna Domés-
tica da Semad, Patrícia Carvalho, 
disse que a execução do convênio 
está atingindo os objetivos do pla-
no de trabalho e acredita em uma 
boa adesão do público em Montes 
Claros.

“Nessa segunda etapa do pro-
jeto, como as cirurgias são reali-
zadas na clínica, com um período 
maior de execução e agendamento 
prévio, é possível abranger todo 
o público de tutores e de animais 
cadastrados na entidade. A forma 
híbrida de execução das castrações 
(parte em mutirão de castração 
e parte em clínicas veterinárias) 
garante uma maior eficácia e efe-
tividade da execução do objeto, 
garantindo que serão atendidos 
os animais de todas as regiões do 

município”, disse. “Castrar é uma 
forma de amar”

A presidente da OSC Apelo Ca-
nino, Márcia Valadares, disse ter 
recebido o convênio estruturado 
pela Semad com muita gratidão, 
por ter condição de ajudar milha-
res de animais de Montes Claros. 
Márcia destacou, ainda, que as 
castrações e microchipagens feitas 
na clínica veterinária conveniada 
estão sendo bem-sucedidas. “A clí-
nica em que nós temos a parceria 
é extremamente eficiente, é uma 
castração muito segura. O pós-ope-
ratório é muito tranquilo. A cirur-
gia é muito pequena e a melhor 
coisa que tem é castrar. Não pode 
ter medo. Castrar é uma forma de 
amar, não tem jeito”, afirmou a 
presidente da OSC.

A castração é altamente reco-
mendável, independente do sexo 
do cão ou gato. Além de reduzir as 

O Programa Estadual de Este-
rilização de Animais Domésticos 
reúne ações de um conjunto de 
convênios sob gestão da Subse-
cretaria de Gestão Ambiental e 
Saneamento para promover o 
manejo ético populacional de ani-
mais domésticos em Minas Gerais. 
Conforme esclarece o subsecretá-
rio de Gestão Ambiental e Sanea-
mento, Rodrigo Franco, “a castra-

ção é um método mundialmente 
reconhecido por ser altamente 
seguro e eficaz no controle popu-
lacional de cães e gatos urbanos 
e atuar na prevenção e redução 
de diversas doenças. Além de 
reduzir a taxa de natalidade, co-
labora para a longevidade e bem
-estar dos animais. O número de 
animais carentes e abandonados 
devido a nascimentos indesejados 

é um problema social que pode 
ser revertido com a castração, que 
gera a diminuição da superpopu-
lação pela redução de gestações 
indesejadas e consequentes aban-
donos e maus-tratos”.

Segundo a secretária de Estado 
de Meio Ambiente, Marília Melo, 
o Programa Estadual de Esteriliza-
ção integra o escopo de projetos 
prioritários da Semad para gestão 

da fauna doméstica em Minas 
Gerais. “São convênios firmados 
junto à OSCs (Organizações de 
Sociedade Civil) e municípios mi-
neiros que permitem integrar o 
uso de unidades móveis e clínicas 
para realização de ações de castra-
ção gratuita visando a promoção do 
bem-estar animal em todo o esta-
do”, afirma. 

O superintendente de Gestão 

Ambiental, Diogo Franco, explica 
que o programa atua de forma arti-
culada a outros projetos da Semad 
visando o manejo ético populacio-
nal de animais domésticos em âm-
bito estadual. “Por meio da identifi-
cação, castração e desenvolvimento 
de um banco de dados atualizado 
com informações relacionadas aos 
animais, pretendemos otimizar as 
ações de manejo, bem como ava-

liar a efetividade das inciativas já 
implementadas”, observa. Ações 
de manejo ético populacional, de 
promoção da saúde animal, forneci-
mento de insumos e equipamentos 
para garantia do bem-estar animal, 
ações de educação humanitária, 
dentre outros são algumas medi-
das implementadas pela gestão de 
Fauna Doméstica da Semad que se 
destacam. (GA)

O Encontro

Evento contou com uma programação diversificada e distribuição de vale-livros 
para alunos e professores da rede 

O município de Montes Claros, 
no Norte de Minas, recebeu, pela 
primeira vez, o Encontro Literá-
rio do Cerrado (Elicer). O evento 
reuniu alunos e professores de 30 
escolas da região, com o objetivo 
de incentivar o hábito da leitura 
em jovens e adultos. A Secretaria 
de Estado de Educação (SEE/MG) 
viabilizou a participação de alunos 
e professores da rede com a distri-
buição de vale-livros e custeio de 
transporte e alimentação.

“Participar deste encontro foi de 
uma importância indescritível. Tive-
mos o prazer de levar 365 alunos, 
oito coordenadores e 32 professo-
res. Além de se tratar de uma ação 
totalmente voltada ao incentivo à 
leitura, vivenciar experiências de 
conhecer as obras literárias, ouvir 
a contação de histórias e adquirir 

livros foi memorável!”, disse a di-
retora da escola estadual Tiburtino 
Pena, Edna Rosângela, lembrando-
se da felicidade dos alunos que par-
ticiparam do evento. 

“Eu amei os livros que adquiri, 
além de ser uma boa experiência 
em que os alunos vivenciaram. 
Tudo isso desperta o interesse na 
leitura e você se diverte e aprende”, 
conta Vitória Euni, aluna do 1º ano 
do ensino médio. 

A escola estadual Benjamin 
Versiani dos Anjos foi uma das pri-
meiras a participar do primeiro dia 
do encontro. “Nós tivemos a opor-
tunidade de estarmos presentes na 
segunda-feira (17/10) no primeiro 
dia do evento. Foi maravilhosa a 
organização do encontro, o espa-
ço físico, a programação cultural, 
e os meninos participaram de toda 

a programação. A compra dos li-
vros foi um caso à parte, porque 
pela primeira vez muitos tiveram a 
oportunidade de comprar algo para 
eles”, conta a professora de História 
Luciana Fonseca. 

O Circuito Mineiro Elicer deste 
ano está passando por várias ci-
dades mineiras, com mais quatro 
edições além de Montes Claros. O 
Encontro Literário do Cerrado co-
meçou em 2015 e mais de 200 mil 
pessoas já participaram do evento 
em todo o estado. O local conta 
com expositores de livros, bate-pa-
po com autores de todo o país e 
estrangeiros, contação de histórias, 
apresentações artísticas, teatro, 
além de poesia em cordel fazem 
parte do cardápio. Em Montes Cla-
ros, o encontro foi realizado de 17 
a 20/10. (Agência Minas)

chances de doenças, a esterilização 
também ajuda a solucionar, por 
exemplo, brigas nas ruas, uma vez 
que machos marcam territórios e 
não aceitam a presença de outros 
animais. O manejo populacional 
de cães e gatos em Minas Gerais é 
feito pela Subsecretaria de Gestão 
Ambiental e Saneamento (Suges) 
da Semad, desde 2019, quando a 
pasta assumiu a gestão das políticas 

públicas relacionadas à fauna do-
méstica no Estado, após a reforma 
administrativa do Poder Executivo. 
Atualmente, a gestão conta com o 
Programa Estadual de Esterilização 
de Animais Domésticos, além do 
Programa Estadual de Microchipa-
gem ‘Conheça Seu Amigo’, o Ban-
co de Dados de Microchipagem e 
diversas outras ações de bem-estar 
e proteção dos animais domésticos.
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Estado inicia perfuração de poços no 
Norte de Minas 

Codanorte promove, hoje, Encontro de 
Secretários de Educação do Norte de Minas

Pirapora realiza, hoje, palestra sobre câncer 
de mama

Eficácia do sistema de dessalinização

GIRLENO ALENCAR

A perfuração de poços tubu-
lares profundos na comunidade 
rural do Charquinho, município 
de Espinosa, teve início, dentro 
das ações e Programas de Sanea-
mento desenvolvidos pela Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), por meio da Subsecre-
taria de Gestão Ambiental e Sa-
neamento (Suges) e pretendem 
ampliar a oferta de água potável 
para os moradores de cinco co-
munidades rurais. Nesta etapa do 
trabalho, serão beneficiadas cerca 
de 250 famílias das comunidades 
de Charquinho, Sítio do Limoeira, 
Serrinha, Campinhos e Raizama.

A medida reforçará o acesso de 
comunidades rurais à água potá-
vel de qualidade, fortalecendo a 
política de abastecimento de água 
no Estado. “Essa fonte de água al-
ternativa se torna de suma impor-
tância para a população residente 
em comunidades rurais e tem ga-
rantido às pessoas, especialmen-
te de regiões de clima mais seco 
onde há maior ausência de água 
para consumo, o acesso a esse 
bem tão precioso, com uma maior 
qualidade e já potável, garantindo 
desta forma maior qualidade de 
vida à população local”, destaca o 
subsecretário de Gestão Ambien-
tal e Saneamento da Semad, Ro-
drigo Franco.

Segundo o prefeito de Espino-

sa, Milton Barbosa Lima, a região 
possui várias áreas que sofrem 
com a falta de água para consumo 
humano. “O serviço de poços ar-
tesianos é importante para abas-
tecer as pessoas da região rural e 
vem ao encontro de nossas neces-
sidades”, afirmou. Ele lembrou, 
também, que 47% da população 
do município, de 31 mil habitan-
tes, vive na área rural.

O Programa de Implantação 
dos Sistemas de Abastecimento 
de Água é realizado em parceria 
com a Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copasa), por 
meio de Termo de Cooperação 
Técnica, que prevê a perfuração 
de 100 Poços Tubulares em 44 
municípios de todo o Estado. O 
convênio entre a Semad e a Copa-
sa teve início em 2020. A partir da 
parceria foi desenvolvido o Edital 
Semad 001/2020, que selecionou 
44 municípios contemplados para 
a Perfuração de Poços Tubulares 
Profundos, ação que visa reforçar 
o abastecimento de água em comu-
nidades carentes dos municípios 
mineiros. O acompanhamento do 
início das atividades em Espinosa 
teve ainda a participação do diretor 
de Abastecimento de Água e Esgoto 
da Semad, Kleynner Lopes. 

A equipe da Semad visitou tam-
bém as ações desenvolvidas no 
âmbito do Programa Água Doce 
(PAD), em Espinosa. Coordenado 
em Minas pela Semad, por meio da 
Suges, e pela Defesa Civil, o Pro-

O sistema de dessalinização im-
plantado pelo PAD é um dos mais 
eficazes para a remoção de sal da 
água. O método envolve a utiliza-
ção do processo de osmose inver-
sa, em que membranas semiper-
meáveis, que funcionam como um 
filtro, que retiram da água salobra 
ou salina a quantidade de sais 
imprópria para consumo huma-

no, produzindo dois efluentes: o 
permeado (água dessalinizada) e 
o concentrado. Cada sistema pode 
produzir até 14.400 litros de água 
dessalinizada por dia. Por meio 
desta tecnologia, as estações im-
plantadas nas comunidades per-
mitem o tratamento da água nas 
regiões, tornando-as de qualidade 
e aptas para o consumo humano, 

considerando os aspectos sociais, 
ambientais e técnicos.

Segundo o subsecretário de 
Gestão Ambiental e saneamen-
to da Semad, Rodrigo Franco, as 
obras de instalações dos Sistemas 
de Dessalinização por meio do 
Programa Água Doce visam esta-
belecer uma política pública per-
manente de acesso à água de boa 

qualidade para consumo humano. 
“As ações do PAD incorporam cui-
dados técnicos, ambientais e so-
ciais na recuperação, implantação 
e gestão de sistemas de dessalini-
zação, prioritariamente em comu-
nidades rurais do município de 
Espinosa, na região do semiárido 
mineiro”, afirma Franco.

O capitão José Ocimar de An-

drade Júnior, da Polícia Militar 
de Minas Gerais, coordenador 
do PAD em Minas, explica que a 
metodologia do Programa Água 
Doce possui três grandes pila-
res. “O cuidado com o social é 
um deles, buscando melhorar a 
qualidade de vida das pessoas. O 
segundo é o cuidado ambiental, 
em que se enquadra a oficina de 

sustentabilidade ambiental. Por 
fim, o cuidado técnico, que é a 
sequência metodológica que deve 
ser observada”, frisou. O PAD é 
uma política pública permanente 
de acesso à água de qualidade. “É 
uma transferência não só de água, 
mas de saúde para as populações. 
O PAD realmente começa quando 
a obra termina”, completa. (GA)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

grama Água Doce é uma iniciativa 
do Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), do Governo Fede-
ral, e visa implementar tecnologias 
alternativas para atender, priorita-
riamente, as populações de baixa 
renda do semiárido brasileiro, ten-
do em vista que cerca de 70% dos 
poços da região semiárida do Brasil 

apresentam águas salobras ou sali-
nas, e a água subterrânea, muitas 
vezes, é a única fonte disponível 
para as comunidades.

Já estão com o sistema funcio-
nando os municípios de Mato Ver-
de (distritos do Cristino e Ingazei-
ra); Pai Pedro (distrito de Pedra 
Branca); Mamonas (Riacho das 

Pedras). As obras já estão prontas 
nos distritos de São Domingos, 
Mirante, Lagoa dos Crentes, Vila 
Sumidouro em Pai Pedro, no mu-
nicípio de Monte Azul (distritos 
de Lajedo do Gato, Bom Jesus, 
Pacui e São Sebastião); os municí-
pios de Catuti, no distrito de Vista 
Alegre, e Verdelândia, no distrito 

de União. Em execução desta-
cam-se os municípios de Espino-
sa (Barro Vermelho, Roça Velha/
Sanharol, Barriguda, Juremal, Ca-
pivara de Baixo/Caititu). Outros 
municípios com obras em execu-
ção são Riacho dos Machados, no 
distrito de Paiol e Verdelândia, no 
distrito de Caitité.

Será realizado hoje (25), em 
Montes Claros, o 1⁰ Encontro de 
Secretários Municipais de Educação 
do Norte de Minas,  no auditório da 
Amams. A iniciativa busca promover 
debates acerca dos desafios enfren-
tados pelos municípios na área edu-
cacional, desde os anos iniciais, até 
o ensino superior. Além disso, serão 
discutidas as novas tecnologias utili-
zadas na aprendizagem dos alunos, 
bem como os métodos utilizados 
para alcançar êxito no processo 
educativo.

“Vamos proporcionar aos secre-
tários de educação e convidados da 
área de atuação do Codanorte um 
momento de reflexão e atualização 

profissional, além de debater sobre 
as transformações que vem impac-
tando a educação, em especial as 
tecnologias e as avaliações oficiais”, 
comentou o secretário executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. Ao 
todo, serão ministradas duas ofici-
nas e uma apresentação de solução 
para a formação dos profissionais 
da Educação dos municípios parti-
cipantes. O professor Guaracy Silva, 
doutor em Educação (Unimep) e 
mestre em Administração de Em-
presas, vai ministrar a oficina com o 
tema: “A Sala de aula inovadora: es-
tratégias pedagógicas para fomentar 
o aprendizado ativo”. Ele faz parte do 
grupo educacional que firmou parce-

ria com o Codanorte e vai oferecer 
formação continuada para os profis-
sionais de educação na sede de cada 
município, com cursos presenciais 
de pós-graduação Lato Sensu.

 “A ideia é congregar os secretá-
rios de toda a região para juntos dis-
cutirem as questões relacionadas a 
educação e também possíveis ações, 
melhores práticas, visando o cresci-
mento dos indicadores da educação 
regional. A educação é um pilar de 
desenvolvimento de qualquer país 
e faz todo sentido o Codanorte, que 
tem origem associada ao meio am-
biente, se preocupar também com 
essa temática que é importante”, dis-
se o professor Guaracy Silva. 

Será realizada hoje, as 15h30, 
o Dia “D” do Outubro Rosa, no 
Centro de Convenções de Pirapo-
ra, com a palestra “Todos juntos 
na luta contra o câncer de mama. 
O objetivo do Outubro Rosa 2022 
é divulgar informações sobre o 
câncer de mama e fortalecer as 
recomendações do Ministério da 
Saúde para prevenção, diagnóstico 
precoce e rastreamento da doen-
ça. O movimento internacional de 
conscientização para a detecção 
precoce do câncer de mama, Ou-
tubro Rosa, foi criado no início da 
década de 1990, quando o símbolo 
da prevenção ao câncer de mama 
— o laço cor-de-rosa — foi lançado 
pela Fundação Susan G. Komen 
for the Cure e distribuído aos 
participantes da primeira Corrida 
pela Cura, realizada em Nova York 
(EUA) e, desde então, promovida 

anualmente.
O período é celebrado no Bra-

sil e no exterior com o objetivo 
de compartilhar informações e 
promover a conscientização sobre 
o câncer de mama, a fim de contri-
buir para a redução da incidência e 
da mortalidade pela doença. Desde 
o dia 6 de outubro que Pirapora 
deu início ao Outubro Rosa. Na-
quele dia, a Secretaria Municipal de 
Educação (Semed), preparou uma 
manhã especial para as servidoras 
da secretaria para reforçar a cons-
cientização e celebrar a Campanha 
Outubro Rosa, no Centro de Con-
venções. Na programação, foram 
realizadas abordagens específicas 
e temáticas com profissionais da 
saúde, sorteio de brindes e o mo-
mento de oração e louvor.

Na abertura, a secretária Jac-
queline Guimarães agradeceu a 

presença de todos e lembrou-se da 
importância da saúde da mulher, 
especialmente, com ações preven-
tivas, conforme o tema do evento 
definido pela Semed: “Prevenir é 
um ato de amor”. Em seguida, a 
fisioterapeuta Vivian Dourado foi 
convidada para falar sobre o tema e 
prestar orientações para as partici-
pantes. No mesmo sentido, Raissa 
Caires contribuiu relatando o seu 
testemunho de vida que emocio-
nou a todos.

Para finalizar a manhã de mais 
conhecimento e conscientização, a 
enfermeira Arlene Abreu fez a sua 
apresentação que trouxe mais es-
clarecimentos acerca da Campanha 
Outubro Rosa e explicando, sobre-
tudo, a necessidade do diagnóstico 
precoce para o combate do câncer 
de mama. “Foi uma manhã muito 
produtiva e agradável e por isso 

quero parabenizar a nossa equipe 
por esse momento especial. Nosso 
objetivo de informar e conscienti-

zar a todas, sobre o Outubro Rosa, 
foi alcançado, assim como foi mais 
uma oportunidade de integração 

das servidoras da Semed”, destacou 
a secretária Jacqueline Guimarães. 
(Ascom PMP)
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Saúde e Segurança do Trabalho na 
indústria da construção são temas de 
Seminário

Montes Claros da ordem de serviço para 
construção de 16 casas derrubadas por vendaval 

Montes Claros conclui reforma do parque 
Sapucaia

O evento visa levar soluções para este setor, que é o 4º maior em 
termos de acidentes do trabalho e doenças ocupacionais

Segundo dados do CAGED, a in-
dústria da Construção (em especial 
a Construção Civil) é a 5ª atividade 
que mais emprega pessoas no país 
e representa 3,4% do PIB brasilei-

ro. Porém, os números relativos 
à Saúde e Segurança do Trabalho 
(SST), mostram que o setor é o 4º 
maior em termos de acidentes do 
trabalho e doenças  ocupacionais, 

e o 3º mais significativo em núme-
ro de acidentes fatais. A fim de le-
vantar o tema e mostrar soluções, 
a Faria Alcântara | Engenharia de 
Resultados, com o apoio da As-

As 16 familias que residiam no 
entorno do antigo lixão de Mon-
tes Claros e cujas casas foram 
destruídas por vendaval no dia 3 
de novembro de 2011 enfim terão 
suas casa. 

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, a ordem de ser-
viço autorizando a construção de 
16 casas populares no bairro São 
Geraldo ll (região sul da cidade). 
A solenidade aconteceu no gabi-
nete da Prefeitura e contou com 
a presença do prefeito, do vice
-prefeito e secretário de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães, 
diversos secretários municipais, 
vereadores, servidores e morado-
res que serão beneficiados.

Em seu pronunciamento, o 
prefeito destacou que “hoje é um 
dia de alegria e comemoração. 
Dentro da legalidade, consegui-

mos fazer o processo para cons-
truir essas casas e oferecer mais 
dignidade para essas pessoas”.

A construção das 16 casas po-
pulares tem por objetivo remover 
os grupos familiares que residem 
em situação de risco nos arredo-
res do antigo Lixão de Montes Cla-
ros para um local adequado, pro-
porcionando uma moradia digna, 
por meio da entrega de casas po-
pulares com cinco cômodos (sala, 
dois quartos, banheiro e cozinha), 
com água e esgoto canalizados, 
piso e telhado.  Guilherme Gui-
marães, vice-prefeito, enfatizou 
que “quando temos um gestor 
que respeita a população e cuida 
do dinheiro do povo, esses bene-
fícios aparecem. E essa era uma 
grande preocupação do prefeito: 
proporcionar mais dignidade para 
morar. E isso vem ao encontro das 

políticas públicas para cuidar das 
pessoas”.

Emocionada e representando 
os moradores que serão contem-
plados com novas casas, Rosileide 
Nunes dos Santos afirmou que 
“agora é um momento de alegria. 
Agradecemos por esse momento. 
Ficamos esperando por anos. Ago-
ra teremos uma casa digna”. Atra-
vés de Concorrência Pública, a 
prefeitura contratou uma empresa 
para execução das obras de cons-
trução da Vila São Geraldo com 16 
casas populares de 38,43m².

O curioso é que essas casas 
deveriam ser executadas em siste-
ma de mutirão, pois na época do 
problema, o Pastor Gil assegura 
que conseguiu a doação de em-
presários para obra, cabendo ao 
município apenas liberar o terre-
no. (GA)

A Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Sustentável (Sem-
ma), está finalizando as obras do 
Parque Florestal da Sapucaia para, 
em breve, entregar à população a 
primeira etapa da reforma e revita-
lização do espaço. A base de con-
creto ficou pronta, e deve receber 
os aparelhos da academia ao ar livre 
já na semana que vem. Outra parte 
que ficou pronta foi o playground, 
semelhante ao que foi instalado no 
Espaço Sagarana, porém maior. Os 

banheiros já foram reformados, e 
agora recebem nova pintura. Serão 
instaladas ainda mesas de madeira 
rústica. A ponte pênsil será total-
mente recuperada e, para melhorar 
a experiência das pessoas com difi-
culdades de locomoção, as trilhas 
estão sendo pavimentadas.

Por sua importância histórica 
e seu grande potencial turístico, o 
Parque da Sapucaia tem recebido 
toda a atenção e empenho da SEM-
MA para que o mais breve possível 

volte a ser um dos principais car-
tões-postais de Montes Claros, ofe-
recendo contemplação da natureza, 
socialização, prática de trekking e 
diversão para a garotada. O secre-
tário de Meio Ambiente de Montes 
Claros, Soter Magno, ressalta que a 
cidade hoje tem um grande poten-
cial de ecoturismo. “O Sapucaia vai 
ser mais um parque para a popula-
ção e turistas desfrutarem da vasta 
natureza nativa”, explicou. (Ascom 
PMMC)
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sociação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros, do 
Sinduscon-Norte e da NS Consul-
toria e Serviços, realizará nos dias 
04 e 05 de novembro, o Seminário 
Norte de MG de SST na Construção 
2022. 

A Faria Alcântara | Engenharia 
de Resultados é uma empresa de 
soluções em SST focada em Gestão 
de Custos com Passivos de SST. “A 
promoção deste evento em Montes 
Claros e região tem o objetivo de 
fornecer suporte às empresas inse-
ridas na cadeia produtiva da indús-
tria de Construção, bem como para 
os profissionais de SST que militam 
neste setor a fazer uma gestão mais 
técnica, profissional e assertiva, e 
principalmente conhecer e mitigar 
os custos relativos ao tema”, expli-
ca o engenheiro Gustavo Alcântara, 
coordenador do evento. 

Especialista em Segurança, ele 
ressalta que “estamos em um mo-
mento no qual há um aquecimen-
to no segmento, no qual há uma 
preocupação com um provável 
aumento também na quantidade 

de ocorrências de segurança nas 
atividades de Construção”. 

O Seminário Norte de MG de 
SST na Construção 2022 visa dar 
aos empresários uma visão ho-
lística de como a uma gestão não 
efetiva dos custos relativos a SST 
pode afetar significativamente os 
resultados financeiros de seus em-
preendimentos. Adicionalmente, 
focará em capacitar os profissionais 
de SST, de modo que as principais 
questões técnicas sejam apresenta-
das, conhecidas e entendidas, pro-
porcionando uma melhor e mais 
efetiva articulação com o corpo di-
retivo das empresas, refletindo em 
resultados positivos tanto em SST 
e consequentemente em termos 
financeiros.

De acordo com a programação 
do evento, o treinamento começa 
no dia 4 de novembro, das 8h às 
17h30, com o tema: A Nova NR 
18 – Interpretação e Implantação, 
com Andreia Kaucher| Engenheira 
de Segurança do Trabalho/ Super-
visora de SST do SECONCI-MG/ 

Participante do GTT da NR-18. E no 
sábado (5/11), das 8h às 17h30, o 
Ciclo de Palestras NR-18: Desafios 
e Oportunidades para Profissionais 
de SST, com Andreia Kaucher | 
Engenheira de Segurança do Tra-
balho/ Supervisora de SST do SE-
CONCI-MG/ Participante do GTT 
da NR-18; Sistemas de Proteção Co-
letiva para Construção Civil, com 
Jonatas Serra | Engenheiro Me-
cânico/ Gerente de Engenharia e 
Projetos da Engenharia Executiva/ 
Participante do Comitê da ABNT 
da NR-13; Tecnologia em Içamento 
de Cargas, com Johnny Forster | 
Engenheiro Eletricista e Regional 
Manager – The Crosby Group e o 
tema Equipamentos de Segurança 
para Construção Civil, com Arlis-
son Santos | Técnico de Segurança 
do Trabalho - Danny EPIs.

As inscrições e outras infor-
mações podem ser obtidas pelo 
WhatsApp: (38) 99897 7726/ 
99216-8786 e no link: www.bit.ly/
seminariosst2022. O treinamento 
será na ACI, na avenida Major Ale-
xandre Rodrigues, 232, Ibituruna.
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HAT recebe homenagem pelos 35 anos 
de atendimento à população

Ministério da Saúde amplia testagem de 
varíola dos macacos

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizara uma sessão espe-
cial para comemorar os 35 anos 
da Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, mantenedora do Hospital 
Aroldo Tourinho um dos principais 
do Norte de Minas. O evento será 
às 19 horas, em projeto de iniciati-
va do vereador José Marcos Martins 
de Freitas.  A origem do Hospital 
Aroldo Tourinho (HAT) remonta à 
década de 1960, quando em 1º de 
dezembro de 1962, às 18 horas, foi 
criado o Hospital e Maternidade São 
Vicente de Paulo, de propriedade 
de Dr. Moacir Lopes. A benção do 
prédio e respectivas instalações foi 
oficiada por monsenhor Gustavo 
Ferreira de Souza, vigário-geral da 
Diocese de Montes Claros que, em 

seguida, proferiu palavras de estí-
mulo e aplausos ao realizador da 
obra.

Posteriormente, em 1982, foi ad-
quirido pelo município, tornando-
se o Hospital Municipal de Montes 
Claros. Em 20 de outubro de 1987, 
o mesmo foi transformado na Fun-
dação Hospitalar de Montes Claros, 
entidade filantrópica mantenedo-
ra do HAT. A instituição contava, à 
época de sua fundação filantrópica, 
com aproximadamente 80 leitos, 
180 empregados e 70 médicos pres-
tando serviços de saúde para a co-
munidade.

O estatuto da Fundação a define 
como “uma entidade civil, de direito 
privado e de caráter filantrópico sem 
fins lucrativos” com a finalidade de 
prestar assistência integral à saúde 
de seus usuários, sem distinção de 

qualquer espécie. Desde sua cons-
tituição filantrópica, o HAT passou 
de 1,6 mil metros quadrados para 
cerca de 13 mil metros quarados de 
área construída. Hoje, a instituição 
conta com diversas unidades de 
serviços assistenciais, além de 173 
leitos ativos, distribuídos em várias 
especialidades, o que o caracteriza 
como hospital geral. Possui um qua-
dro de cerca de 700 funcionários, 
entre médicos, enfermeiros, cola-
boradores da administração e diver-
sos outros profissionais da área de 
saúde com nível superior e médio. 
O HAT representa uma das maiores 
instituições hospitalares do Norte 
de Minas, atendendo mais de 100 
municípios, abrangendo uma popu-
lação aproximada de 1,5 milhões de 
habitantes, atuando preponderante-
mente no segmento de saúde.

O Ministério da Saúde ampliou 
a testagem de varíola dos macacos 

(monkeypox) para todos os labora-
tórios centrais de Saúde Pública (La-

cens) do Brasil. Os kits para os diag-
nósticos, produzidos pela Fundação 
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O Aroldo Tourinho é um dos principais hospitais do Norte de Minas

Ao todo, 31 laboratórios de referência fazem o diagnóstico da doença

Oswaldo Cruz (Fiocruz), foram en-
tregues na semana passada. Antes da 
ampliação, os exames já eram reali-
zados em 15 laboratórios designados 
pelo governo federal.

Agora, os testes poderão ser fei-
tos em 31 laboratórios de referência, 
sendo os 27 Lacens dos estados, além 
dos laboratórios da Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro (UFRJ), da 
Fiocruz no Rio de Janeiro, da Fiocruz 
no Amazonas e do Instituto Evandro 
Chagas, sediado em Belém (PA).

O teste molecular para diagnósti-
co laboratorial deve ser realizado em 
todos os pacientes com suspeita da 
doença.

No início de setembro, o Minis-
tério da Saúde incluiu a varíola dos 
macacos na Lista Nacional de Notifi-
cação Compulsória de doenças, agra-
vos e eventos de saúde pública nos 
serviços de saúde públicos e priva-

dos em todo o Brasil. Ou seja, todos 
os resultados de testes diagnósticos 
para detecção da monkeypox feitos 
por laboratórios das redes pública, 
privada, universitárias e quaisquer 
outros, sejam positivos, negativos ou 
inconclusivos, precisam ser notifica-
dos ao Ministério da Saúde de forma 
imediata, em até 24 horas.

A pasta informou que o teste é 
capaz de detectar o material gené-
tico do vírus na amostra colhida de 
cada indivíduo. Para isso, ela deve 
ser coletada, preferencialmente, a 
partir da secreção das lesões puru-
lentas. Quando estas já estão secas, 
as crostas podem ser retiradas e en-
caminhadas ao laboratório.

Para quem testou positivo, a con-
duta recomendada é a manutenção 
do isolamento até desaparecimento 
das crostas e a completa cicatrização 
da pele, sem a necessidade de um 

novo teste. Para os pacientes graves, 
o Ministério da Saúde disponibiliza 
12 tratamentos e segue em tratativas 
para aquisições de outros antivirais.

No início deste mês, o Brasil 
recebeu as primeiras 9,8 mil doses 
de imunizantes contra a doença. As 
vacinas Jynneos/Imvanex foram ad-
quiridas pelo Ministério da Saúde 
por meio do fundo rotatório da Or-
ganização Pan-Americana da Saúde 
(OPAS) para a realização de estudos 
de efetividade. O quantitativo total 
que será adquirido pela pasta é de 
49 mil doses que serão recebidas 
em mais duas remessas.

Os sintomas mais comuns da 
varíola dos macacos são erupção 
cutânea ou lesões espalhadas pela 
pele; adenomegalia/linfonodos in-
chados, também conhecidos como 
ínguas; dor de cabeça; calafrios e 
fraqueza. (AgênciaBrasil)
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Acidente na BR-122, em Janaúba, 
deixa condutor de 57 anos ferido 

Dois veículos pegam 
fogo e ficam destruídos 
na região 

Homem fica gravemente 
ferido, em acidente na 
BR-251, em Montes Claros

Animal solto na 
pista provoca 
acidente em 
Brasília de Minas 

Um motorista de 57 anos ficou 
ferido ao se envolver em acidente 
com um caminhão na BR-122, em 
Janaúba, na região da Serra Geral, 
no Norte de Minas. Ele conduzia o 
caminhão carregado com tijolos e 
tombou na madrugada desta segun-

da-feira, dia 24 de outubro, no tre-
cho entre Capitão Enéas e Janaúba.

O motorista foi atendido no 
local pelos socorristas do Samu e 
depois levado para o pronto socor-
ro do Hospital Regional na cidade 
de Janaúba. O caminhoneiro teve 

trauma no joelho, corte em uma 
das pernas, lesão na orelha e esco-
riações no braço esquerdo.

O motorista relatou que perdeu 
o controle do veículo e, com isso, 
o caminhão saiu da pista e tombou. 
Ele viajava da cidade mineira de 

Pompéu para Montalvânia, e passa-
ria pelas cidades de Janaúba, Jaíba e 
Manga. A Polícia ressalta que chove 
nas estradas da região desde domin-
go, dia 23, e que todos os cuidados 
ao pegar a estrada devem ser redo-
brados. 

Um ônibus pegou fogo, na tar-
de desse domingo (23), próximo 
ao trevo entre os bairros Santo An-
tônio II e Alto da Boa Vista - Anel 
Rodoviário Leste. O veículo trans-
portava 41 passageiros e ninguém 
ficou ferido.

O motorista contou que seguia 
de Fortaleza para São Paulo e ao 

passar pelo Anel Rodoviário, per-
cebeu um princípio de incêndio 
em uma das rodas. Ele estacionou 
e conseguiu retirar os passageiros e 
alguns pertences, antes de o veículo 
ficar totalmente destruído.

JANAÚBA | Na tarde de sexta-
feira (21), um veículo pegou fogo 

na estrada rural de Quem-Quem 
no município de Janaúba - Norte de 
Minas. Conforme depoimento, uma 
passageira que viu o início do fogo 
no carro, logo em seguida, todos os 
ocupantes conseguiram sair antes 
de serem atingidos pelas chamas.

O veículo teve perda total e a 
causa do incêndio será investigada.

No início da noite da última sexta-feira (21), na BR-251, 
em Montes Claros, saída para Francisco Sá, aconteceu um 
acidente envolvendo duas carretas.

Uma carreta bateu na traseira da outra, o motorista fi-
cou preso às ferragens, com suspeita de fratura nas pernas. 

A vítima estava consciente, o trânsito ficou muito compli-
cado no local.

Uma Equipe de Socorro foi acionada e tirou a vítima 
das ferragens, além de prestar os primeiros atendimentos; 
em seguida o encaminhou para um hospital da cidade.

Em Brasília de Minas no início da manhã de sábado (22) aconteceu um 
acidente envolvendo dois carros na saída para Coração de Jesus. Foram dois 
veículos envolvidos no acidente que foi causado por animais soltos na pista. 

Um dos veículos freou e o outro bateu atrás. Nenhum dos envolvidos teve 
ferimentos graves, mas os condutores reclamam que muitos animais seguem 
soltos na região, podendo ocasionar novos acidentes.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Um acidente foi registrado na 
tarde de sábado (22), por volta das 
17 horas, após o motorista Vinícius 
Moreira Magalhães colidir seu veí-
culo de passeio no fundo de um 
caminhão e capotar na rodovia.

A vítima de 30 anos estava so-
zinha no momento do acidente, 
ficou ferida e o motorista do ca-

minhão prestou socorro, além de 
acionar a equipe do Samu e Polícia 
no local.

O jovem foi encaminhado ao 
hospital municipal de Jaíba, de-
pois foi encaminhado para o hos-
pital de Janaúba. O motorista do 
caminhão foi liberado após regis-
tro da ocorrência.

Carro e caminhão 
se envolvem em 
acidente em Jaíba 

Bombeiros resgata corpo 
de estudante que se afogou 
no rio Pandeiros

O Corpo de Bombeiros Militares 
resgatou no final da tarde de ontem 
(24), o corpo de um estudante que 
se afogou no sábado anterior, numa 
uma cachoeira, no rio Pandeiros, 
em Januária. A vítima estava com 
outros alunos do curso de Geo-
grafia da Universidade Estadual de 

Montes Claros, realizando um tra-
balho de campo e a perceber que 
um colega estava se afogando ten-
tou socorrer, mas se afogou.

A reitoria da Unimontes divul-
gou uma nota lamentando o ocor-
rido e informando que está pres-
tando suporte aos familiares do 

universitário desaparecido. Ainda 
conforme o comunicado, a vítima 
desapareceu ao tentar socorrer um 
colega que começou a se afogar. Ele 
é estudante do sétimo período.

O Corpo de Bombeiros infor-
mou que uma equipe foi acionada 
por volta das 17h de sábado (22), 

no Balneário do rio Pandeiras, para 
atender um chamado de afogamen-
to e que a ocorrência ainda segue 
em andamento. As buscas sendo 
realizadas no local tentativa de lo-
calizar a vítima e não há outros de-
talhes as serem repassados sobre o 
ocorrido.
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Montes-clarense participa em Portugal 
do projeto abc

Motoristas terão que apresentar registro 
de licenciamento do veículo em novembro

APAE terá R$ 595,1 mil para 
reabilitação em deficiência 
intelectual

Prefeitura vai reformar Posto de 
Saúde de Aparecida do Mundo Novo

DIVULGAÇÃO

FÁBIO MARÇAL

GIRLENO ALENCAR

A montes-clarense Elisângela 
Mesquita Silva, da Secretaria Muni-
cipal de Educação de Montes Cla-
ros, esta participando do “Programa 
de Desenvolvimento Profissional de 
Professores Alfabetizadores em Por-
tugal – Projeto ABC”, que acontece 
entre 6 de novembro e 17 de de-
zembro. Ela recebeu a autorização 
especial concedida pelo prefeito 
Humberto Souto.  A professora do 
quadro municipal da Educação de 
Guajará-Mirim irá realizar um curso 
de aperfeiçoamento denominado 
“Alfabetização Baseada na Ciência”.

O curso Alfabetização Baseada 
na Ciência é fruto da cooperação 
internacional entre instituições bra-
sileiras e portuguesas, sendo elas: a 
Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Ca-
pes), a Secretaria de Alfabetização 
(Sealf ) do Ministério da Educação; 
a Universidade do Porto (UP), o Ins-
tituto Politécnico do Porto (IPP) e 
a Universidade Aberta de Portugal 
(Uab). De acordo com o Ministé-
rio da Educação (MEC), o objetivo 
dessa parceria é promover a capaci-
tação de profissionais da educação 
que atuam na área de alfabetização 
e que estejam em efetivo exercício 

nas redes públicas de educação bá-
sica.

A formação promoverá melho-
rias do desenvolvimento de suas ati-
vidades, além de garantir uma expe-
riência única. “Atuar alfabetizando 
as crianças, se tornou uma paixão 
e, através dessa formação, será pos-
sível remodelar minha prática de 
ensino. Acredito que será inovador 
e inédito. Por isso, assumo compro-
misso de elevar a qualidade do pro-
cesso de alfabetização no Município 
de Guajará-Mirim. Reforço ainda, 
que essa conquista não é só minha. 
Mas, de toda a Rede Pública de En-
sino a qual represento”, comenta.

Proprietários de veículos regis-
trados em Minas Gerais devem ficar 
atentos para o prazo de exigência do 
Certificado de Registro e Licencia-
mento de Veículo (CRLV). A partir 
de 21/11, o CRLV referente ao ano de 
2022, no formato digital ou impres-
so, será considerado o documento 
válido para comprovar a regularida-
de do veículo em circulação.

Conforme determinado pelo 
Conselho Nacional de Trânsito (Con-
tran), o documento é disponibiliza-
do na versão digital com acesso por 
meio do aplicativo Carteira Digital 

de Trânsito (CDT), e para impressão 
em folha de papel comum no site 
www.detran.mg.gov.br e portal de 
serviços do Senatran. Assim, não há 
mais a impressão do CRLV em papel 
moeda e o certificado deixou de ser 
entregue nos domicílios dos pro-
prietários pelos Correios.

Para fins de fiscalização, o do-
cumento poderá ser apresentado 
impresso em papel comum ou no 
aplicativo Carteira Digital de Trânsi-
to (CDT), disponível para aparelhos 
com sistemas Android e iOS. O por-
te do CRLV poderá ser dispensado, 

caso o agente possa consultar o sis-
tema do Departamento de Trânsito 
de Minas Gerais (Detran-MG) para 
verificar se o veículo está licenciado.

De acordo com o diretor do De-
tran-MG, delegado Eurico da Cunha 
Neto, “durante as abordagens ao 
condutor, a fiscalização de trânsito 
observa os documentos de porte 
obrigatório, que são o CRLV e habili-
tação, sendo desnecessário apresen-
tar comprovantes de pagamento das 
taxas e tributos”.

Os proprietários de veículos que 
ainda não possuem o CRLV de 2022 

devem acessar o site www.detran.
mg.gov.br para verificar se há dé-
bitos do IPVA, seguro obrigatório, 
Taxa de Renovação do Licencia-
mento Anual do Veículo e eventuais 
multas.

Para mais tranquilidade dos pro-
prietários de veículos automotores, 
registrados no Estado de Minas 
Gerais, o Detran-MG comunicou a 
todos os órgãos e entidades do Sis-
tema Nacional de Trânsito, inclusi-
ve de outros estados, por meio do 
Senatran, sobre o licenciamento de 
2022. (Agência Minas)

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais de Montes Claros 
contará com R$ 595.180,29 para 
a prestação de serviços de reabi-
litação em deficiência intelectual 
a seus alunos, conforme contrato 

assinado com a Prefeitura de Mon-
tes Claros, ela assinou o sétimo 
aditivo no processo: nº 0457/2019 
– modalidade: inexigibilidade de 
licitação nº. 0107/2019. objeto: 
Prestação de serviço especializado 

de reabilitação em deficiência inte-
lectual – SERDI I, em conformidade 
com a Programação Pactuada Inte-
grada – PPI, portaria nº. 1.060 de 
05/06/2002, deliberações CIB-SUS/
MG nº. 1.403 de 19/03/2013 e 2.691 

de 20/03/2018.  Prorroga-se o prazo 
previsto na cláusula sétima do con-
trato original por 12 (doze) meses, 
mantendo seus efeitos a partir do 
dia 24.09.2022 e tendo como novo 
termo final o dia 23.09.2023.   

Em breve, a população do dis-
trito de Aparecida do Mundo Novo, 
que está localizado a mais de 80 
quilômetros da sede do Município, 
terá à sua disposição uma unidade 
da Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) muito mais confortável, se-
gura e acessível, para usuários e 
servidores.

A unidade de saúde possui os 
seguintes ambientes: recepção, ins-
talação sanitária acessível, copa, far-
mácia, consultório odontológico, 

consultório médico, enfermagem 
e sala de procedimentos. Após a 
reforma e ampliação, ela será dota-
da de cobertura em toda sua área 
externa, promovendo assim maior 
conforto térmico aos usuários.

A reforma inclui pintura dos am-
bientes, troca de louças e acessórios 
de banheiro, corrimão e guarda-
corpo, além de intervenções nas 
instalações hidrossanitárias e elé-
tricas. Será construído também um 
ponto multiuso disposto de infraes-

trutura completa, visando atender a 
demanda da comunidade.

Segundo o edital do processo 
de licitação, o investimento será de 
cerca de R$ 160 mil. A empresa ven-
cedora da licitação terá o prazo de 
60 dias para concluir a obra, após a 
emissão da ordem de serviço. A ses-
são pública do processo de licitação 
acontecerá nesta terça-feira, 25, às 
9h30, na sala da Gerência de Licita-
ções, no prédio-sede da Prefeitura, 
no Centro. (Ascom PMMC)



Montes Claros, terça-feira, 25.10.2022
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Tertulinho discute com Candoca, que deixa a fazenda irritada. Candoca se preocupa 
com o que Tertulinho pode fazer contra ela por causa de Manduca. Tomás comenta com 
José que Deodora abriu uma conta em nome de Ismênia no banco. Ismênia ouve Deodora 
ameaçar Candoca e fica apreensiva. Timbó convence Quintilha a deixar Adamastor ficar na 
pousada. Tertulinho pede a guarda de Manduca, e Candoca fica tensa. Timbó engana Pa-
dre Zezo para dar um golpe em Quintilha. Candoca revela a José que Tertulinho registrou 

Manduca.

Clarice fica arrasada ao perceber que Ítalo e Anita estão namorando. Fernanda não acei-
ta o convite de Rebeca. Pat e Moa descobrem que o atentado à padaria foi ordenado por 
Alexei. Pat e Moa estranham o sumiço de Ítalo. Clarice afirma para Jonathan que Ítalo está 
com a modificação da fórmula. Marcela e Paulo decidem exumar o corpo de Clarice. Pat 
doa o dinheiro que recebeu de Clarice para o grupo de mulheres. Hugo se afasta de Enzo 
ao ver que está sendo fotografado por um paparazzi.
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Cidália convida Ari para ir à construtora. Chiara deixa claro para Guerra que é apaixo-
nada por Ari e que não admite interferência do pai no relacionamento do casal. Ari diz à 
Núbia que resolveu adiar sua tese de mestrado. Rudá edita um vídeo falso com Moretti e 
posta na internet. Dante pergunta a Ari qual será a escolha do rapaz caso Brisa apareça. 
Chiara avisa a Cidália que ninguém a impedirá de ficar com Ari. Nunes contrata Brisa. Joel 
mostra o bairro de Vila Isabel e seus moradores para Brisa.

Raquel briga com Luca sobre o lançamento do androide e se demite. João nota que 
a caneta de Marcelo, que guardou com carinho, sumiu. Otto pede para Roger devolver 
tudo que já roubou dele, senão coloca o irmão na cadeia. Glória implora a Otto um tempo 
para conversar com Roger, antes de o filho mais velho levar as provas para a polícia. Ro-
ger conversa com alguém misterioso e alega que eles precisam agir rapidamente. Pedro, 
Chloe e Yuna comentam entre si o fato de Pinóquio conseguir enganá-los. Eles também 

desconfiam que pode haver outros androides convivendo entre eles. Sérgio diz a Joana que ele vai embora da casa da 
família, já que a quarentena acabou. Joana sugere que o ex-marido continue na residência.

Josué encontra o Soldado Mascarado. O guerreiro misterioso finalmente reve-
la sua verdadeira identidade. Josué diz admirar sua coragem. Ansiosas, as mulhe-
res hebreias aguardam por notícias da invasão à Jericó. Escondidos nos cestos de 
mercadores, os Lagartos seguem na direção do reino de Ai. Kalu reconhece que foi 
abandonado por Nobá. A família de Raabe segue com Salmon em direção ao acam-
pamento hebreu. Zuma e Tobias também seguem com Quemuel. Aruna chega na 

tenda onde estão as mulheres hebreias. Lila entra correndo e avisa que os guerreiros estão regressando. Darda 
corre para ajudar os feridos. Léia se apressa para encontrar o filho. Acsa e Noemi se abraçam a Calebe e Iru. 

Neymar proibiu a mãe de ajudar Tiago 
Ramos após expulsão do modelo de ‘A 
Fazenda 2022’

Gisele Bündchen e Tom Brady têm primeira 
briga em processo de divórcio: ‘Coisas estão 
muito ruins’

Neymar deu ordens severas à 
mãe, Nadine Gonçaves, para que 
ela não ajudasse o ex, Tiago Ramos, 
após o modelo ser expulso de ‘A Fa-
zenda 2022’. Entenda:

Tiago Ramos foi expulso após 
uma briga séria com Shayan. Após 
a saída do peão, Nadine Gonçalves, 
ex-namorada do modelo, recebeu 
uma chamada de Neymar, direta-
mente de Paris, proibindo ela de 
prestar qualquer ajuda ao modelo.

Segundo informações de Leo 
Dias, do “Metrópoles”, Neymar deu 

ordens à mãe para que ela não desse 
abertura e nem ajudasse Tiago Ra-
mos. As medidas de proteção seriam 
para não prejudicar a imagem do 
jogador um mês antes da Copa do 
Mundo 2022 (confira mais detalhes 
da competição). Vale lembrar que, 
durante um episódio depressivo de 
Tiago, o modelo contou com a aju-
da de Nadine, que já era sua ex na 
época.

TIAGO RAMOS TENTA CON-
TATO COM NADINE GONçALVES, 
MãE DE NEYMAR

Ao ser expulso do programa, Tia-

go Ramos fez o que Neymar previu: 
tentou entrar em contato com a ex. 
Em resposta, porém, o modelo foi 
ignorado por Nadine e recebeu um 
recado de que estava proibido de 
tentar entrar no condomínio da ma-
triarca da família do jogador.

Durante a participação no rea-
lity, Tiago relembrou a reação de 
Nadine ao saber da tatuagem que 
o modelo fez em sua homenagem. 
Segundo o ex-peão, Nadine gostou 
da tatuagem, mas ele preferiu apa-
gar após descobrir que estaria em “A 
Fazenda”.

Gisele Bündchen e Tom Brady en-
frentam primeiros desacordos em sepa-
ração10 FOTOS VEJA AS FOTOS!

Gisele Bündchen e Tom Brady 
enfrentam primeiros desacordos em 
separação

Decididos a levar adiante o proces-
so de divórcio, Gisele Bündchen e Tom 
Brady já encaram os primeiros desen-
tendimentos. Saiba o motivo:

Decididos a se separar após uma 
crise no casamento, Gisele Bündchen 
e Tom Brady enfrentam os primeiros 
desentendimentos no processo de 
divórcio. Segundo informações do 
Page Six, a separação da modelo e do 
jogador, que tomou uma decisão defi-
nitiva quanto à carreira, demorará a se 
oficializar.

De acordo uma fonte do site, Gisele 
contratou o melhor advogado especiali-
zado em divórcios da Flórida. Do outro 

lado, os profissionais que irão defender 
Tom Brady também estão prontos para 
uma grande briga nos tribunais.

“As coisas estão muito ruins entre 
Tom e Gisele por causa dos advogados. 
Eles estão prontos para uma luta”, disse 
a fonte.

ENTENDA A BRIGA JUDICIAL EN-
TRE TOM BRADY E GISELE BÜND-
CHEN

E se engana quem pensa que a bri-
ga do casal será por causa da guarda 
dos filhos. Segundo a fonte, isso já está 
definido entre o casal, que optou pela 
guarda compartilhada. O maior desafio 
do ex-casal e dos respectivos advoga-
dos será por causa da imensa fortuna 
dos dois.

“Levará algum tempo para dividir 
sua imensa riqueza e propriedade em 
todo o mundo”, disse a fonte.

SAIBA QUAL É A FORTUNA DE GI-
SELE BÜNDCHEN E TOM BRADY

Segundo o site Celebrity Net Wor-
th, a modelo acumula a maior parte 
da fortuna do casal. Tom Brady tem 
um patrimônio de US$ 250 milhões (o 
equivalente a R$ 1,3 bilhão, de acordo 
com a atual cotação), enquanto Gisele 
Bündchen acumula US$ 400 milhões 
(ou R$ 2 bilhões).

Em 2022, ano em que desistiu de 
se aposentar, o atleta liderou pela pri-
meira vez o ranking dos jogadores mais 
bem pagos da NFL. Segundo a Forbes, 
Tom ganhará um salário anual de US$ 
75 milhões nesta temporada. Já Gisele 
foi a modelo mais bem paga durante 14 
anos. Em 2016, o último ano em que 
ela esteve no topo desta lista, a modelo 
faturou US$ 30,5 milhões. Vale lembrar 
que ela se aposentou das passarelas um 
ano antes.

Montes Claros, segunda-feira, 17.10.2022
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Quintilha se encanta por Fubá Mimoso. Cira se recusa a desmentir as acusações que 
fez contra Candoca. Mirinho se preocupa quando Timbó conta a fama de Fubá Mimoso. 
Sargento Venâncio escolta Candoca e Cira à delegacia. Xaviera convence Quintilha a não 
deixar Cira voltar para a pousada. Cira e Lorena são presas. Fubá Mimoso conhece José e 
questiona Quintilha sobre ele. Firmino não consegue libertar Lorena. Cira diz que retira a 
queixa contra Lorena se Candoca fizer um acordo com ela.

Anita conta para Ítalo que Regina mandou ela se vestir como Clarice e que, por causa 
disso, quase foi morta naquela noite. Pat e Moa chegam à casa de Alfredo, e Sossô já está 
melhor. Milton questiona Nadir sobre seus sentimentos por Joca. Andréa se revolta ao ver 
Bob sozinho na plateia do teatro. Enzo observa Bob de longe e o reconhece. Anita diz 
a Ítalo que teme que a polícia descubra o seu envolvimento no caso de Clarice. Andréa 
termina seu romance com Bob. Sossô fica feliz de ver Pat com Moa e Alfredo com Olívia. 
Enzo e Hugo se beijam.
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Brisa se esconde na mala do carro de Oto para escapar do linchamento. Brisa explica 
a Oto que não entendeu a acusação do povo contra ela, chamando-a de ladra de crianças. 
Oto resolve comprar roupa para Brisa e depois pede que ela vá embora. Guerra pede a 
Talita para levar Ari à construtora, e solicita sigilo. Oto pede a Cidália que sonde com Co-
tinha sobre a aproximação de Stenio com Moretti. Ari conta a Gil sobre seu envolvimento 
com a campanha de Dante e a verdade sobre o motivo de sua vinda ao Rio. 

Davi informa que não tem mais solução para o quadro clínico de Marcelo. No quarto 
do hospital, Luísa chora no colo de Marcelo sabendo que a qualquer momento ele pode 
morrer. Marcelo sugere para Luísa fugir com ele do hospital. Yuna dá ideia para Pedro e 
Chloe construírem um suporte com cortina de plástico para abraçar Dona Glória, que 
sofre pela saúde do filho. Luísa diz a Otto e Durval que não quer que o marido passe o 
último dia de vida em um hospital e pede ajuda deles para fugir. Marcelo se certifica de 

que Otto vai cuidar de Luísa e pede ao irmão para enviar seu vídeo com mensagens póstumas a Luísa. A trupe de Poliana 
se une e faz apresentação na comunidade Jardim Bem-Te-Vi. A pedido de Davi, Luísa faz exame e percebe que adquiriu 
anticorpos contra o Heptavírus e que está segura para ficar ao lado do marido.

Livana pede para falar a sós com o rapaz. Boã surpreende Sama e pergunta se Ruth 
deseja ser sua segunda esposa. A moça aceita de imediato. Josué fala sobre a conversa que 
teve com Deus. Ele avisa que o Senhor mandou o exército de Israel rodear a cidade de Je-
ricó sete vezes em sete dias. Sendo assim, os levitas deverão tocar as trombetas enquanto 
os guerreiros fazem as rondas. Na sétima volta do sétimo dia, ao som das trombetas e do 
clamor do povo, as Muralhas ruirão. Josué manda Calebe espalhar a notícia. Livana agra-

dece pela coragem de Rune, mas avisa que não ama o rapaz. Josué reúne os guerreiros hebreus e avisa que no amanhecer 
chegará a hora da invasão à Jericó. Acã duvida da palavra do guerreiro, mas o povo apoia o líder. 

Arthur Aguiar se defende de ataques por 
‘estragar’ chá revelação de Viih Tube e 
Eliézer

Vaza acordo de separação de bens entre 
Karoline Lima e Éder Militão e influenciadora 
se pronuncia

Ator revelou a cor da tinta que se-
ria derramada do teto para revelar 
o sexo do primeiro filho de Viih Tube 
e Eliézer

Arthur Aguiar usou seu Insta-
gram Stories para se defender das 
acusações de que teria estragado o 
chá revelação de Viih Tube e Eliézer. 
Neste domingo (16), o vencedor do 
“BBB22” marcou presença na cele-
bração do casal ao lado de outros ex-
-participantes do reality global. Antes 
do anúncio do sexo do bebê (saiba 
qual é clicando aqui!), o ex-marido de 
Maíra Cardi contou em seu perfil que 
já sabia se era menino ou menina.

“Já desvendei o mistério. Eles vão 
revelar o sexo com uma tinta que vai 
cair e o balde está lá em cima, só que 
está dando reflexo. Eu já reparei e é 
menina. Estou contando em primeira 
mão que é menina”, disse Arthur.

Nas redes sociais, os internautas 
criticaram a postagem do ator, pois 
ele teria contado antes da revelação 
dos pais. Ele, então, se defendeu: 
“Gente, pelo amor de Deus, é cada 
coisa que eu leio, mas eu não vou fi-
car calado, não. Então quer dizer que 
eu estraguei o chá revelação do Eli e 
da Viih? Ah, gente, faça-me o favor. 
Pelo amor de Deus”.

ARTHUR AGUIAR SE EXPLICA 
APÓS ANÚNCIO ANTECIPADO DE 
SEXO DO BEBÊ DE VIIH TUBE

Recém-separado de Maíra Cardi, 
que se pronunciou sobre as supostas 
traições do ex, Arthur começou: “Pri-
meiro lugar: eu não tinha como ter 
certeza. Eu vi o negócio, achei que 
fosse e postei aqui. Não fui a única 
pessoa que postou, não. Várias pes-
soas comentaram e várias postaram. 
Mas vão falar de quem? De mim. Ób-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Mulher Rei
135min - Drama 14

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Avatar
 (Relançamento)

165min - Aventura 12

Morte Morte Morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Karoline Lima usou as redes so-
ciais para comentar a notícia sobre 
o acordo de separação de bens que 
ela assinou três meses antes de se 
separar de Éder Militão.

Karoline Lima vive uma polêmi-
ca com Éder Militão. Após o joga-
dor ter processado a influenciadora 
enquanto ainda estava namorando 
com ela, recentemente, a mãe de 
Cecília descobriu outra ação movi-
da pelo ex. Com a repercussão ne-
gativa desta nova, o atleta procurou 
Karol para tentar resolver a ques-
tão. Por outro lado, a influenciado-
ra tem adotado uma nova postura 
nas redes sociais: a de expor todas 
as polêmicas com o zagueiro.

No sábado, após Karol dizer que 
o ex a procurou depois de ter aber-
to um processo para pagar somente 
R$ 6 mil de pensão para a filha, a 

influenciadora comentou outro as-
sunto envolvendo o ex.

Segundo uma notícia divulgada 
pelo jornal “Extra”, Karoline e Éder 
assinaram um acordo de união es-
tável com regime de separação to-
tal de bens três meses antes de se 
separarem. O término da relação 
aconteceu apenas quatro dias antes 
do nascimento da filha do casal.

KAROLINE LIMA SE DEFENDE 
DE CRÍTICAS

Nos Stories, do Instagram, Karo-
line postou um print da matéria e 
rebateu todas as críticas que rece-
beu quando anunciou a gravidez.

“Que engraçado, mas não era eu 
a interesseira, a golpista? Desde o 
dia que eu assumi o relacionamen-
to escuto absurdos sobre mim e 

nunca me manifestei, assim como 
nunca fui defendida por ninguém. 
Bom, como uma pessoa que co-
nheço fala: o justo não se justifica. 
Bom que as pessoas podem enten-
der quem eu sou de verdade”, es-
creveu.

VAZAM PROVAS DE QUE GRAVI-
DEZ DE KAROLINE LIMA FOI PLA-
NEJADA

No novo processo, Éder Militão 
alegou que foi pego de surpresa 
pela gravidez de Karoline Lima. 
Logo após a alegação do jogador 
viralizar, vazaram prints de uma 
conversa entre o atleta e Karol nos 
quais ele pede para a então namo-
rada tirar o DIU para engravidar. 
Também no papo é possível ver que 
o zagueiro promete ser o “melhor 
pai do mundo” para o futuro filho 
deles.

vio”.

“Podem falar o que quiserem. Te-
nho minha consciência tranquila de 
que não estraguei abs nada. Postei 
minutos antes deles revelaram. e não 
falei nada pra eles, eles não sabiam”, 
declarou ele.

MAÍRA CARDI REVELA SOBRE EN-
CONTRO DE ARTHUR AGUIAR COM 
EX-BBBS: ‘NÃO TENHO NADA COM 
ISSO’

Nesta semana, Arthur Aguiar sur-
giu em um bar ao lado de Rodrigo 
Mussi e Eliézer. E em pouco tempo 
internautas começaram a comentar 
sobre a vida social do artista. “Nossa, 

é impressão minha ou foi só ele se 
separar da Maíra pra reencontrar os 
amigos? Será que ela proibia?”, ques-
tionou uma seguidora do perfil “Gina 
Indelicada”, do Instagram.

Maíra, então, tratou de explicar: 
“Eu não tenho nada com isso. Arthur 
sempre odiou sair e manter as rela-
ções. Eu acho importante, mas ele 
não curte, e é dono da própria vida, 
ninguém manda em ninguém! As 
poucas festas que íamos era porque 
eu insistia muito. Não vamos come-
çar a criar mais histórias onde não 
existem! Por mim, ele tinha feito esse 
encontro na primeira semana aqui 
em casa, acho os dois incríveis”.
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FMF anuncia VAR e suporte para melhorar 
gramados do Mineiro de 2023

Obras do estádio do distrito de Vila Nova 
de Minas seguem em ritmo intenso

Gabriel Mesquita fala em 'oportunidade da 
vida' por estreia no Cruzeiro 

Mancini lamenta gols perdidos pelo América 
e cita falta de confiança 

A Federação Mineira de Futebol 
(FMF) anunciou, durante reunião 
nessa segunda-feira (24), no Minei-
rão, em Belo Horizonte, que todos 
os jogos do Estadual de 2023 terão a 
utilização do árbitro de vídeo. Além 
disso, a entidade assumiu a responsa-
bilidade de dar suporte para os clubes 
melhorarem as condições dos grama-
dos em seus estádios.

Representantes das 12 institui-
ções que disputarão o Módulo I do 
Campeonato Mineiro na próxima 
temporada compareceram à reunião 
e concordaram com as demandas es-
tipuladas.

Para a implementação do VAR, os 
clubes deverão conseguir um espaço 
que receba a estrutura das cabines 
nos estádios. A compra dos equipa-
mentos, contudo, será de responsabi-
lidade da federação.

Já sobre os gramados, os clubes 
terão até o dia 20 de novembro para 
melhorar as condições do campo. 
Vistorias serão feitas pela FMF a partir 
desta terça-feira (25) para acompa-
nhar o andamento dos projetos.

Caso o clube não consiga melho-

rar a qualidade da grama a tempo, 
quaisquer sejam os motivos, a FMF 
arcará com os custos para finalizar a 
obra. Nesse cenário, a agremiação fi-
cará em dívida com a entidade.

O prazo para os clubes ressarci-
rem a FMF por esse eventual custeio 
das melhorias não foi divulgado pela 
FMF.

CRÍTICAS ABSORVIDAS
 
Após se reunir nesta segunda-feira 

(24/10) com representantes dos 12 
clubes, Adriano Aro, presidente da 
FMF, revelou ter mudado o regula-
mento graças às críticas feitas por tor-
cida e imprensa durante o Estadual 
de 2022.

“A torcida, no geral, pode achar 
que não, mas a federação ouve muito 
os torcedores e a imprensa, que mui-
tas vezes fazem críticas de fato cons-
trutivas. No ano passado, sofremos 
muitas críticas quanto aos estádios, 
gramados e ausência do árbitro de 
vídeo”, afirmou Adriano Aro.

Dono de 90% da SAF do Cruzeiro, 
Ronaldo Fenômeno foi quem mais re-

clamou da FMF durante a disputa do 
Mineiro desta temporada. Após ques-
tionar a qualidade da arbitragem em 
derrota para o Atlético por 2 a 1, ain-
da na fase de grupos, o gestor amea-
çou colocar os times sub-20 ou sub-
23 para disputarem a competição.

REGULAMENTO

O Campeonato Mineiro terá um 
novo modelo de disputa para a edi-
ção de 2023. Pela primeira vez, o 
Estadual de Minas Gerais terá três 
grupos na primeira fase, sendo que 
América, Atlético e Cruzeiro serão 
os cabeças-de-chave.

Os times vão enfrentar adver-
sários dos demais grupos em oito 
rodadas na primeira fase. Ao fim, 
avançarão às semifinais os três líde-
res das chaves e o melhor segundo 
colocado geral.

Um triangular com os piores ti-
mes de cada grupo vai definir dois 
rebaixados. As semifinais e a final 
terão jogos de ida e volta. O Cam-
peonato Mineiro começará em 21 
de janeiro. (Superesportes)

Contratado em abril deste ano, o 
goleiro Gabriel Mesquita, de 24 anos, 
fará sua estreia na meta celeste na 
partida contra o Novorizontino, nesta 
quinta-feira (27/10), às 19h, em Novo 
Horizonte-SP, pela penúltima rodada 
da Segunda Divisão. Ele disse que 
essa pode ser a maior oportunidade 
da sua carreira. 

“O Cruzeiro é gigante. Eu vou en-
carar como a oportunidade da minha 
vida. Eu sei que, se for um grande 
jogo, pode mudar a minha vida. Es-
tar nesse clube representa muito, 
o Cruzeiro abre portas para muitas 
oportunidades. Espero desfrutar des-
ta oportunidade da melhor maneira 
possível”, disse.

A última vez que o goleiro entrou 
em campo foi no dia 28 de novembro 
do ano passado, no empate por 2 a 2 

entre Guarani e Botafogo, pela última 
rodada da Série B. Apesar desse lon-
go tempo sem jogar, Gabriel Mesquita 
disse que está preparado. Ele substi-
tuirá Rafael Cabral, suspenso.

“Estou muito feliz com essa opor-
tunidade. Faz 11 meses que estou 
sem entrar em campo, mas no dia 
a dia a gente está treinando muito 
forte esperando essa oportunidade, 
espero corresponder da melhor ma-
neira possível. Não tenho dúvida que 
vai ser uma grande estreia, um gran-
de jogo e vamos sair com a vitória”, 
destacou Gabriel, que elogiou o seu 
companheiro de posição.

“(Rafael Cabral) É um cara fantás-
tico. As entrevistas são o reflexo do 
que ele é, um cara companheiro, de 
grupo, que tenta ajudar, ele vem nos 
passando segurança. Estou muito fe-

liz com essa oportunidade, é fruto do 
trabalho, e espero aproveitar da me-
lhor maneira possível e corresponder 
a todo este tempo de trabalho”.

HOMAGEM AO PAI

Gabriel afirmou que dedicará a 
partida ao pai, que também atuou 
como goleiro. “Uma das minhas 
maiores inspirações é o meu pai, que 
sempre me inspirou, que sempre me 
ajudou, ele me levava para os treinos 
quando eu era pequeno. Com essa 
estreia, ele vai ficar muito feliz e ra-
diante. Ele foi goleiro de base, jogou 
algum tempo no profissional e sem-
pre me auxiliou. vai ser um momento 
especial para mim e para ele, que é 
um cara que eu me espelho bastan-
te”. (Superesportes)

O América voltou a pecar nas fi-
nalizações na derrota por 2 a 1 para 
o Flamengo, no sábado (22/10), no 
Independência, pela 33ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. Após o 
revés, Vagner Mancini lamentou os 
gols e citou alguns fatores impor-
tantes para tal fundamento.  

“Se formos analisar o jogo, o 
Flamengo também teve (proble-

mas com finalização). (...) Depende 
muito do estado físico do atleta, 
como ele está na partida. No Améri-
ca temos tido um pouco de dificul-
dade, tanto é que nosso ataque não 
é um dos melhores do campeonato, 
sabemos disso. Há uma dificuldade 
em botar a bola para dentro”, expli-
cou o treinador.

Segundo Mancini, é essencial 

para sua equipe sair na frente do 
placar. Na Série A deste ano, por 
exemplo, o Coelho sofreu apenas 
uma virada - na derrota por 2 a 1 
para o São Paulo, pela 30ª rodada. 

“Quando fazemos isso (o gol) 
antes do adversário temos uma 
grande chance de vencer, porque o 
América é extremamente competiti-
vo, tem dinâmica de jogo, volume 

para isso, mas invariavelmente a 
gente torce para isso”, afirmou.

Outro fator importante para o 
técnico é a confiança. Com duas 
derrotas seguidas no campeonato, 
o América deixou o oitavo lugar 
e caiu para nono, com 45 pontos. 
Segundo Mancini, as vitórias são es-
senciais para que os atletas tenham 
mais coragem nas finalizações.

“A partir do momento em que 
você tem o seu time fazendo gols 
gera confiança, um estado emocio-
nal que muitas vezes faz diferença 
até a próxima partida. Quando uma 
derrota acontece até atrapalha por-
que perde confiança. Eu ratifico a 
importância que tem você finalizar 
bem e ter coragem para isso, para 
que possa gerar, ao longo do cam-

peonato, mais confiança a todos”, 
destacou o técnico.

Dono do quinto pior ataque do 
Brasileiro, com 31 gols marcados, 
o América terá chance de melhorar 
esses números contra o Goiás, na 
quarta-feira, às 21h45. As equipes 
se enfrentarão no Estádio Serrinha, 
em Goiânia, pela 34ª rodada. (Supe-
resportes)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua realizando as obras de 
construção do estádio do distrito 
de Vila Nova de Minas (zona ru-
ral do Município). Nesta semana, 
está sendo finalizado o sistema de 
drenagem do subleito, no espaço 
onde será implantado o gramado. 
Simultaneamente, a empreiteira 
responsável pelas obras está con-
cluindo a implantação dos vesti-
ários.

O estádio será de tamanho 
oficial, com grama sintética, que 
exigirá menos gastos com manu-
tenção. O campo terá sistema de 
drenagem, vestiários e ilumina-
ção, e a construção do estádio 
vai proporcionar outro aspecto 
urbanístico para a comunidade, 
já que o local onde o campo está 
sendo construído era usado para 
o descarte irregular de resíduos. 
(Ascom PMMC)

JOÃO VICTOR PENA - EM/PRESS

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO

Federação Mineira de Futebol (FMF) anunciou as mudanças 
no regulamento nesta segunda-feira (24/10)
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MULHERES belas e elegantes, muitos casais conhecidos e uma ani-
mação das maiores, inclusive comandada pela famosa banda baiana 
JAMIL, a tradicional FESTA DOS MÉDICOS voltou com força total, pro-
movida pelo SANCOOP que tem na presidência REINALDO PÁDUA que 
recebeu a todos na entrada. Mais detalhes nas próximas colunas.

COMENTÁRIO do articulista político J.R.Guzo, no Estadão: O Su-
premo Tribunal Federal e a sua polícia eleitoral, o TSE, destruíram por 
completo a honestidade da eleição presidencial a ser decidida domingo, 
estão favorecendo, agora de forma aberta, um dos candidatos, ou seja,  
ex-presidente Lula.

ENERGIA SOLAR caminha para ser a segunda maior fonte do Brasil. 
A fonte solar deve ultrapassar a eólica ainda neste ano na matriz elétrica 
brasileira. E mais: projetos em telhados de casas e comércios já geram 
mais que Itaipu.

E O ASSUNTO é mesmo as eleições que vem ‘esquentando’ cada vez 
mais. Se essa pesquisa feita pelo Instituto Brasmarket divulgada ontem, 
de acordo com levantamento, Bolsonaro aparece com 47,7% das inten-
ções de voto, contra 41,8% de Lula. Bolsonaro cresceu 0.6% contra seu 
rival que registou queda na mesma proporção. 

NO ÚLTIMO sábado na MESA DA DIRETÓRIA DO SKEMA-KENTE, o 
assunto era mesmo as eleições do próximo domingo. Na número 1, os 
dez componentes estarão votando em Bolsonaro e na mesa 2, já contan-
to vitória de Lula, o bom amigo Pancho Silveira que estará anfitrionando 
dia 17 de dezembro toda turma do SKEMA-KENTE para a tradicional 
confraternização. Pancho sempre arrasa servindo o famoso Champanhe 
“Veuve Clicquot”, o Red e já encomendou o bacalhau de Sampa.

SEI NÃO, mas nestas eleições deste ano, poderá haver muitas sur-
presas e estamos todos rezando para que tudo dê certo e não haja vio-
lência e também é claro, MANIPULAçãO NAS URNAS. Vamos ficar de 
olho quando colocarmos o voto nas urnas. A votação será mais rápida 
pois estaremos escolhendo apenas um candidato. 

ELEIÇÕES DOMINGO

Finalmente, no próximo domingo, teremos a esperada eleição pre-
sidencial que tem causado nervosismo e ansiedade em todo eleitorado, 
tanto de Bolsonaro como de Lula. Nunca se viu uma disputa tão acirra-
da. Os dois candidatos estão em empate técnico na maioria das pesqui-
sas, enquanto já aponta Bolsonaro na dianteira. Vamos todos continuar 
firmes lutando para que o Brasil não se torne uma VENEZUELA, pois 
queira ou não, o Governo Bolsonaro JÁ VEM MOSTRANDO MUDANçAS 
favorável ao nosso país e seu povo, mesmo depois da PANDEMIA e da 
GUERRA, absurda, provocada pelo presidente da Rússia. Não podemos 
esquecer que Bolsonaro recebeu um país praticamente saqueado pelos 
corruptos.

E NA ARGENTINA 

ENQUANTO isso, a rica e bela Argentina, está sofrendo com o atual 
Governo onde os argentinos buscam comidas e roupas em lixões em 
meio à inflação recorde e aumento da pobreza. A taxa de inflação anual 
foi de 83% em setembro, o pior patamar desde a época da hiperinflação, 
mas aumento nos alimentos e vestuário já ultrapassa 100%. É isso que 
você quer para o Brasil?

DOMINGO ABENÇOADO 

Foi muito bom acordar na manhã, no último domingo, e ver a mila-
grosa chuva caindo depois de uma semana de calor insuportável. Que 
ela continue pois a estiagem tem aumentado. Daqui uma semana pode-
remos já ver os resultados com tudo se tornando verde. O secretário do 
Meio Ambiente SOTER MAGNO, vem desenvolvendo um belo trabalho 
fornecendo MUDAS DE PLANTAS tanto para os jardins com o objetivo 
de arborizar ainda mais nossa Moc. Como sempre digo: Muitos empre-
sários prometeram em governos anteriores ADOTAREM E CUIDAREM 
de várias praças, mas o que vi, foi só o empresário TONY SANTOS que 
com sua equipe tem cuidado com carinho do belo jardim na travessia da 
avenida Dulce Sarmento e Geraldo Athayde...

COMPROMISSOS

A nova pesquisa do instituto Real Time Big Data recém divulgada, 
mostra o ex-ministro Tarcísio de Freitas com 58% das intenções de votos 
em SP, mantendo a sua vantagem contra o ex-prefeito Fernando Had-
dad, que fica com 36%. O que o PT teme é que essa projeção represente 
a proporção real entre Bolsonaro e Lula, em São Paulo.

ENQUANTO ISSO EM SÃO PAULO

Em São Paulo, o desempenho abaixo do esperado do PT tem motiva-
do acusações entre dirigentes do partido. O coordenador da campanha 
de Fernando Haddad classificou como ‘fogo amigo’ a tentativa de culpar 
o ex-prefeito pelo resultado de Lula no Estado que possui o maior co-
légio eleitoral do país. Em recente pesquisa naquele estado, Bolsonaro 
tem 54% dos votos validos e o ex-presidente Lula aparece com 45,3%.

VAP & VIP

O DESTAQUE DE HOJE vai para as irmãs: a arquiteta  PAU-
LA e; a fonoaudióloga, FLAVIA ALCÂNTARA sempre belas, 
elegantes. Formam com os respectivos esposos, os médi-
cos, Romero Goulart e Pedro Fleury jovens casais de suces-
so em nosso circuito. São filhas dos meus queridos amigos 
Geraldo David e Tida Rocha Alcântara.

GRANDE PARCERIA que poderá favorecer muito nossa 
MINAS GERIAS: o governador Romeu Zema e o presidente 
Bolsonaro, que pelo que tudo indica sairá vitorioso nas elei-
ções do próximo domingo.

UM close na linda odontóloga Samilly Oliveira Ribeiro, que 
estará inaugurando, brevemente, em Porteirinha outra clí-
nica de estética, especializada em harmonização facial. Su-
cesso...

A MUITO querida Silvana Mameluque esteve aniversarian-
do na semana que passou e foi comemorar a VIDA em São 
Paulo, junto do filho Matheus, da nora Valéria e dos netos 
Matheus e Theo. Viva para Silvana...

UM CLOSE na arquiteta STERPHANIE PAULINO LAGE que 
vem fazendo sucesso com seus grandes e refinados proje-
tos, deixando este pai do coração orgulhoso e feliz. Por isso 
mesmo, merece aplausos...  

SÁBADO, no “Skema-Kente”, gostei de encontrar com o lin-
do par formado por Victor Rebello Byrro e Luiza Canela dos 
Anjos Braga.

ESTE JORNALISTA emoldurado pelo presidente da SICOOB 
CREDINOR, Dário Colares e o diretor, Alexandre Viana  em 
um coquetel.

AINDA muito comentada a festa em comemoração aos 
meus 57 anos de jornalismo. Na foto, o casal empresário 
Paulo Jacinto e a jornalista Paula Faustino com a product 
manager do Clipping, Luiza Helena, e sua esposa, a enge-
nheira da Novo Nordisk, Thainara Figueiredo, ao meu lado

HOJE, o inteligente Luca Turano Oliveira, ganha festa te-
mática inspirada na Copa do Mundo no salão de eventos 
do “Favoritto”, organizada pelos papais Leandro e Letícia 
Turano Oliveira.


